


Ш окружным, городским и районным 
учреждениям и предприятиям, 

5 подведомственным 
> Свердловскому Окрисполкому и Горсовету-

Действующим постановлением Президиума Окрисполкома от 
20 марта 1928 года (прот. № 97, § 18) предусматривается 
публикация всемп учреждениями и предприятиями, подведом
ственными Окрисполкому и Горсовету, своих балансов и об‘яв* 

лений в органе Окрисполкома—журнале «Округ»

В газете «Уральский Рабочий» № 114 от 18 мая 1928 года, 
опубликована выписка из протокола Малого Президиума Обл
исполкома об обязательности публикации учреждениями и пред
приятиями своих балансов в газете «Уральский Рабочий». В связи 
с этим, в Президиум Окрисполкома поступают запросы о по

рядке помещения публикаций.

Президиум Окружного Исполнительного Комитета разъясняет, 

что постановление его от 20 марта 1928 года не отменяется 
упомянутым выше постановлением Малого Президиума Облис
полкома, в силу чего сохраняется в полной мере обязательность 
для всех учреждений, подведомственных Окрисполкому и Гор
совету помещения своих балансов и об‘явлений в органо Окр- 

исполко ка—яг урна ле «Округа.

Зам. Председателя Окрисполкома А. Сивков.

Секретарь Окрисполкома Ф. Стриганов.



Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Ко всем членам партии, ко всем 
рабочим.

Товарищи!
Рабочий класс в союзе с широчайшими массами крестьянства, среди 

огромных трудностей приступил уже к развитию нового строительства, 
размах которого далеко превосходит довоенные размеры. Воздвигая новые 
заводы и электростанции, закладывая новые шахты и рудники, вводя новую 
технику, рабочий класс индустриализирует всю страну. Он перестраивает 
промышленность. Но он ставит своей задачей и решительную переделку 
всего сельского хозяйства: он хочет помочь миллионам крестьянских дворов 
кооперировать покупку и продажу, сменить соху и серп на трактор и жат
венную машину, убогое хозяйство двора—-на образцовое хозяйство коллек
тива. Рабочий класс и его партия направляют все свои усилия к тому, чтобы 
из нищей и безграмотной страны сделать богатую и культурную социали
стическую страну с первоклассной техникой, с организованным обществен
ным хозяйством, с просвещенным, трезвым и работающим народом, кото
рый не знает нищих, угнетенных, беспризорных, но не знает иэксплоата- 
торов, угнетателей, капиталистов и помещиков.

В этой лихорадочной работе над переделкой страны рабочий класс 
сталкивается сейчас и с возрастающим давлением международного капита
лизма, и с сопротивлением кулачества, выросшего на фене общего под ема 
производительных сил страны, несмотря на еще более быстрый рост социа
листического сектора хозяйствами с тихим саботажем и изменами со стороны 
некоторых слоев специалистов.

Но рабочий класс сталкивается сейчас не только с этими врагами. Он 
встречает на своем пути злейший бюрократизм своего государственного аппа
рата, его громоздкость, его косность и возмутительную волокиту, которые 
являются остатками старого чиновничьего наследства и продуктом отстало
сти и некультурности масс, недостаточным их «уменьем управлять», недоста
точно быстрым втягиванием этих масс в дело действительного управления го
сударством и государственным хозяйством. Он встречает на этом пути раз
ложившиеся звенья аппарата, его проржавевшие и сгнившие части. В своих 
самых близких организациях—в профсоюзах, в партии—он тоже натыка
ется иногда на гниль,чиновническое перерождение, распущенность, пьянст- 
ов и злостное невнимание к нуждам массы, чванливое угодничество и подха
лимство к «верхам», невежество, косность, консерватизм, рутину. Имея ап
парат, страдающий, несмотря на все свои несомненные заслуги, такими бо
лезнями, невозможно с достаточной быстротой вести успешную борьбу и про
тив сопротивления внутреннего врага, и против тихой сапы вредительства, 
и против недостатков самого нашего класса—растяпистого темпа работы 
на многих участках нашего хозяйственного и культурного фронта,

ЦК заявляет, что ЗАДАЧИ РЕКОНСТРУКТИВНОГО ПЕРИОДА НЕ 
МОГУТ БЫТЬ РЕШЕНЫ БЕЗ САМОГО СМЕЛОГО, САМОГО РЕШИТЕЛЬ-
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НОГО, САМОГО ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНОГО ВОВЛЕЧЕНИЯ МАСС В ДЕЛО 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬСТВА, ПРОВЕРКИ И КОНТРОЛЯ 
СО СТОРОНЫЭТИХ МИЛЛИОННЫХ МАСС ВСЕГО АППАРАТА,ЕГО ОЧИ
ЩЕНИЯ ОТ НЕГОДНЫХ ЭЛЕМЕНТОВ.

Партия смело и решительно раскрывала и раскрывает перед всей стра
ной все болезни и язвы нашего хозяйственного и государственного организ
ма. Партия призвала трудящихся к жестокой самокритике для того, чтобы 
эту самокритику сделать рычагом борьбы за действительное исправление 
всего аппарата, для действительной—а не бумажной—борьбы с бюрократиз
мом, для массового похода против всех врагов, начиная от кулака и «вреди
теля» и кончая элементами разложения в наших собственных рядах.

Лозунг самокритики «НЕ ВЗИРАЯ НА ЛИЦА», КРИТИКИ СВЕРХУ 
ДОНИЗУ И СНИЗУ ДОВЕРХУ. ЕСТЬ ОДИН ИЗ ЦЕНТРАЛЬНЫХ ЛОЗУН
ГОВ ДНЯ.

Партия уже сделала довольно много для организации этой самопровер
ки и самокритики, проводя соответствующую кампанию в печати и помогая, 
таким образом, этому делу сверху. Однако, важнейшая задача,—это поднять 
встречную мощную волну творческой самокритики СНИЗУ, которая дей
ствительно освежит и улучшит всю совокупность партийных, профсоюз
ных, советских и других организаций.

ПОЭТОМУТОЛЬКО ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНО ПРОВЕДЕННАЯ ВНУТРИ
ПАРТИЙНАЯ И ПРОФСОЮЗНАЯ ДЕМОКРАТИЯ, подлинная выборность 
партийных и профсоюзных органов, полная возможность смещения любого 
секретаря любого бюро, комитета и т. д. создаст постоянный контроль масс, 
сможет снять бюрократические наросты с нашего аппарата и уничтожить 
возможные проявления бюрократического зажима, компанейской «круговой 
поруки», чиновной угодливости, самодурства, забвения^ интересов масс 
и мещанской успокоенности. ВНЕ ЭТИХ МЕРОПРИЯТИЙ ЛОЗУНГ КРИ
ТИКИ И САМОКРИТИКИ ПРЕВРАТИТСЯ В БУМАЖНУЮ ОТПИСКУ, 
которая лишь скомпрометирует в глазах масс и этот лозунг, и руководство 
партии, и саму партию. Вне этого пути нет гарантий, что у нас не бу^ут 
повторяться случаи, подобные шахтинскому делу, смоленскому и артемов
скому делам. Вне этого пути невозможно очищение партийного, советского 
и кооперативного аппарата от элементов, срастающихся с кулацко-капи
талистическими элементами в стране.

Таким образом, в области ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ необходимо про
вести следующие мероприятия и решить следующие задачи:

I. Обеспечить свободу внутрипартийной критики, что исключает та
кого рода методы, когда самостоятельная мысль и всякое критическое заме
чание заранее отбрасываются как «уклон», «бузотерство» и т. д.

2. Обеспечить полную выборность партийных инстанций.
3. Решительно уничтожить практику смягчения ответственности ком

мунистов по различным административным и судебным взысканиям, про
водя в жизнь старое положение Ленина о более строгих наказаниях в отно
шении членов партии и считая партийным преступлением замазывание 
вины и провинности любого члена партии, какое бы высокое место он ни 
занимал в системе партийных органов.

4. Усилить работу партии среди масс, обратив исключительно большое 
внимание на новые слои рабочих, на рабочую молодежь и на пролетарские 
и полупролетарские слои деревни. При этом партийные ячейки должны ра
ботать не только на фабрике и заводе, но и в рабочей казарме, в рабочих 
квартирах и общежитиях, в столовых и клубах.
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5. Улучшить качественно работу, всемерно борясь против подмены 
пролетарской общественности административным командованием и мелоч
ной опекой со стороны партийных организаций. Решительно изгнать из 
практики партийных и профсоюзных организаций нетоварищеские методы 
полемики, особенно в отношении рядовых рабочих.

6. Улучшая систематически социальный состав руководящих органов 
партии, требовать как максимальных связей партийного актива с массами, 
так и возрастающей квалификации этого актива в ряде областей, в первую 
очередь, в области хозяйственной работы (техника, промышленность, агро
номия и т. д ).

7. Добиваться того, чтобы методы воздействия коммунистов на массу, 
в первую очередь, сводились к образцовой и показательной работе самих 
членов партии, при чем члены партии должны развернуть, при поддержке 
беспартийных рабочих, решительную борьбу против «бытового загнивания» 
коммунистов.

В области ПРОФСОЮЗНОГО движения необходимы:
I. Жесточайшая борьба против нарушения профсоюзной демократии, 

выборность руководящих органов в первую очередь. Решительное отстранение 
от руководства бюрократических элементов, потерявших чутье масс и связь 
с ними, путем переизбрания соответствующих органов.

2. Такая политика профсоюзов, обеспеченная соответствующей поли
тикой их комфракций, при которой профсоюзы ни в коем случае и ни на одну 
минуту не упускали бы из виду своих особых и специфических задач, отли
чающихся от непосредственных задач хозорганов. Сюда относятся: защита 
не только общих, но и непосредственных нужд рабочих, борьба с бюрократи
ческими извращениями аппарата,широкая культурно-воспитательная работа, 
втягивание рабочих масс в социалистическое строительство. Без этого проф
союзы не будут в состоянии выполнить своей основной роли, роли «школы 
коммунизма».

3. Оживление работы всех профсоюзных организаций, в первую очередь 
их низовой сети, фабзавкомов, производственных совещаний и временных 
контрольных комиссий.

4. Распространение контрольных комиссий на все отрасли производства 
и транспорта.

5. Ожизлениэ работы производственных совещаний. Обеспечение на 
деле возможно более быстрого проведения в жизнь практических предло
жений рабочих. Привлечение к ответственности и примерное наказание всех 
виновных в саботаже этого дела. Превращение производственных совещаний 
в органы массового контроля, в органы втягивания рабочих масс в актив
ное и сознательное социалистическое строительство, в могучее воспита
тельное средство, в рычаг действительной перестройки всех общественных 
отношений на фабрике и заводе, в шахте и руднике, в железнодорожном депо 
и в магазине. При этом необходимо обеспечить всемерное содействие произ
водственным совещаниям со стороны органов РКП и помощь наркомату 
РКП со стороны производственных совещаний, как органов массового кон
троля.

6. Вовлечение в ряды профсоюзов наиболее отсталых слоев рабочих 
и исключительное внимание к делу материального и культурно-политического 
под‘ема этих масс (сельскохозяйственные рабочие, неквалифицированные 
рабочие, женщины, молодежь).

7. Выдвижение новых кадров на профсоюзную работу, широкое при
влечение беспартийных, обеспечение их активной роли.
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8. Усиление воспитательной работы среди пролетарских кадров, повы

шение их производственно-технической культурности, уменья управлять, 
чувства ответственности перед своим классом.

В области СОВЕТСКОГО АППАРАТА необходимо с величайшей энер
гией поставить перед собой и разрешить следующие очередные задачи:

I. Борьба с бюрократизмом и дальнейшее смелое упрощение аппарата.
2. Выдвижение рабочих на государственную и государственно-хозяй

ственную работу, при чем это выдвижение должно быть проводимо в порядке 
неуклонной, систематической, идущей неослабно изо дня в день работы.

3. Создание кадров действительно обученных, знающих и квалифици
рованных работников, создание новых специалистов, безусловно преданных 
советской власти, создание новых красных специалистов из людей рабочего 
класса, создание интеллигенции рабочего класса, вовлечение уже имею
щихся квалифицированных кадров пролетарской интеллигенции в советский, 
хозяйственный и кооперативный аппарат.

4. Улучшение структуры государственного аппарата и приведение ее 
в соответствие с потребностями выросшей социалистической экономики.

Размеры социалистического строительства и гигантская сложность 
работы требуют от рабочего класса и era партии и величайших усилий 
и постоянного самовоспитания и самообучения. Изгоняя из своих рядов 
все гнилое и действительно вырождающееся, систематически борясь с вра
гом и так же систематически повышая требовательность к самим себе, 
рабочие преодолеют все и всяческие трудности и добьются решающих побед.

ЦК выражает твердую уверенность в том. что в решении этих задач 
все верные солдаты нашей великой партии будут стоять в первых рядах 
пролетарской армии и своим личным примером, своей беспощадной, но твор
ческой и деловой самокритикой, своей самоотверженной работой сумеют 
повести за собой миллионные пролетарские массы.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ ВСЕСОЮЗНОЙ КОММУНИСТИЧЕСКС Й 
ПАРТИИ (БОЛЬШЕВИКОВ).

Пленум Свердловского Окружкома 
ВКП (б).«Надо уметь найти в каждый момент то особое звено цепи, за которое надо всеми силами ухватиться, чтобы удержать всю цепь и подготовить прочный переход к следующему звену» (Ленин)...Резолюция ЦК ВКП (б) от 19 марта 1928 года по докладу Свердловского Окружного Комитета ВКП (б) указала те основные звенья в работе окружной партийной организации, за которые надо ухватиться, чтобы поднять всю хозяйственную, политическую и культурную работу на более высокую ступень, на уровень, который требуется для успешного развития социалистического строительства в Свердловском округе. Поэтому резолюция ЦК должна стать поворотным пунктом в жизни и работе партийной организации,—гранью, за которой должно последовать значительное улучшение всей работы партийной организации.Работавший с 29 мая по 1 июня Пленум Свердловского Окружного Комитета ВКП (б) проработал практические мероприятия, вытекающие из решений ЦК.
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В области промышленности ЦК указал на недостаточность руководства партийной организации промышленностью и сельским хозяйством и особо заострил внимание организации на работе по рационализации промышленности и снижении себестоимости. Пленум Окружного комитета принял ряд.решений,которые должны датьопределенный сдвиг в этой области в кратчайший срок. Среди этих решений особо выделяются: а) перевод предприятий на полный хозяйственный расчет и цехов—на твердо-установленные лимиты; б) сокращения и упрощения отчетности предприятий перед трестами и упорядочение прохождения промфинпланов, с тем, чтобы руководители предприятий к началу хозяйственного года.знали, чем они будут располагать, и сообразно с этим строилй работу; в) постановка производственно-технического инструктирования предприятий ввиду того, что на предприятиях мало специалистов, а в аппаратах правлений трестов их довольно много.; г) пересмотр состава заведующих цехами, цеховых мастеров и их помощников, подбор на эту работу технически наиболее квалифицированных, культурных и умеющих по-советски руководить работников, выдвижение новых кадров мастеров из среды квалифицированных рабочих, повышение квалификации этих кадров путем курсов, производственно-технических кружков на предприятиях, экскурсий па однородные предприятия Урала и Союза и т.' и.; д) пересмотр состава работников ТНБ и ОЭТ и улучшение их работы; ж) в части рационализации пленум признал необходимым проверить состояние заводского складского хозяйства и транспорта и выработать реальные меры их удешевления. На каждое полугодие предприятие должно составлять конкретные планы рационализаторской работы, которые должны внимательно прорабатываться на производственных совещаниях, в работу которых надо вовлечь технический персонал предприятий.Пленум ОК отметил абсолютную нетерпимость такого положения, когда хозорганы не используют по прямому назначению отпускаемые на технику безопасности и охрану труда средства. Считая необходимым привлекать к судебной ответственности за это, пленум одновременно указал, что при составлении промфинпланов на будущий год необходимо увеличить отпуск средств на технику безопасности, обратив при этом внимание, в первую очередь, па освещение и вентиляцию.Особым пунктом своих постановлений пленум указал на совершенно недопустимое отношение хозорганов к противопожарным мероприятиям на предприятиях. Нет должного внимания к этому делу. Заводские территории захламлены. Пожарный инвентарь и сигнализация не исправны. Пожарные команды не дисциплинированы и не обучаются. В кратчайший срок эти безобразия должны быть устранены.Значительное количество недочетов в хозяйственной работе предприятий обгоняется тем, что слаба массовая работа на предприятиях, рабочие массы недостаточно вовлечены в работу хозяйственного строительства. ЦК обратил па это особое внимание. ЦК указал на недостаточное внимание Ркружкома к вопросам массовой работы на предприятиях, на то, что «профсоюзы, при недостаточном руководстве со стороны партийных организаций их работой, слабо участвовали в разрешении хозяйственных задач, и вместе с тем не оказывали должного влияния в смысле защиты интересов рабочих: при использовании фондов на охрану труда, при нарушении кол- договоров, при халатном отношении хозорганов к улучшению условий жизни рабочих, например, в рабочих казармах не проводятся улучшения, требующие незначительных затрат и т. д,»...Ввиду того, что Свердловский округ не имеет своих окружных отделений союзов и своего окрпрофбюро, пленум признал необходимым
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более активно участвовать в подборе работников областных организаций, обслуживающих округ, и выделить в областных комитетах союзов и в УОСПС специальных работников, непосредственно ведающих работой в Свердловском округе. Отмечая слабость руководства и недостаточность живой связи между обкомами со!озов и низовыми профячейками, пленум постановил: а) поставить систематические выезды на места—заводы, рудники, строительства,—руководящих работников и инструкторов союзов для оказания практической помощи низовым организациям в постановке их работы; б) практиковать как по линии отдельных союзов, так и по линии УОСПС регулярный созыв низовых профработников округа на совещания по специальным вопросам и созыв общих окружных межсоюзных конференций; в) поставить правильный учет и изучение низового профактива и наладить выдвижение наиболее подготовленных из этого актива на более самостоятельную руководящую работу, обратив при этом особое внимание на учет и выдвижение беспартийных активистов в низовые и областные проф- органы, равно и на советскую, кооперативную и хозяйственную работу; г) фракции союзов должны поставить систематическое осведомление ОК о состоянии своей работы, равно и в своей работе использовать материал обследований ОК для дачи конкретных указаний на места. Наряду с этим обкомы союзов должны освободить свои низовые ячейки от мелочной опеки (навязывание своих кандидатур на ту или другую работу в завкоме и пр.).Профсоюзы, особенно низовые органы их, должны усилить борьбу с бюрократическими извращениями в хозаппаратах, упрощенно-адмиви- СТфаторским подходом иных хозяйственников и специалистов к вопросам, затрагивающим интересы масс, и, подчас, грубостью низовой цеховой администрации и мастеров к рабочим. Одновременно необходимо поставить работу по выдвижению новых кадров хозяйственников из рабочего актива.Пленум указал также на необходимость большего участия коммунистов и комсомольцев в низовой профсоюзной организационной, культурной и экономической работе, на недопустимость слишком частой смены низового профактива, на усиление руководства низового актива и необходимость специальной работы по повышению его культурного и политического уровня.Особо важное место в работе заводских профессиональных организаций должны занимать производственные совещания—как с точки зрения непосредственных интересов производства, так и в интересах вовлечения рабочих в дело хозяйственного строительства и воспитания сознания· ответственности за него (школа коммунизма). Между тем, рабочие массы, в том числе рабочие коммунисты и комсомольцы, в работу производственных совещаний не вовлечены, производственные совещания часто подменяются узко-аппаратными производственными комиссиями, завкомы не уделяют должного внимания отстаиванию перед хозорганами решений совещаний, а также отчетности о проведенных предложениях и премированию за ценные и принятые хозорганами предложения. Собираются производственные совещания нерегулярно, и порядок дня их случаен: продуманного плана работы не имеет почти ни одно производственное совещание. Наряду с этим слабо участие административно-технического персонала в производственных совещаниях.Оживление деятельности производственных совещаний является важнейшей ближайшей задачей профсоюзов. Необходимо добиться: а) регулярности и плановости в работе производственных совещаний; б) активного участия в них коммунистов и комсомольцев и вовлечения в работу производственных совещаний широких рабочих масс и административно-техни-
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ческого персонала; в) выделения на каждом предприятии специального фонда премирования за изобретения рабочих и за ценные организационнотехнические предложения; г) максимально быстрого практического применения принятых производственным совещанием предложений, учета эффективности от использования предложений, равно и регулярной отчетности о выполнении или причинах невозможности выполнения решений производственных совещаний; д) регулярного освещения работы производственных совещаний как в стенгазетах, так и в «Уральском Рабочем» и журнале «Округ». Особое внимание должно быть обращено на развитие работы цеховых производственных совещаний. Признать необходимым в ближайшее время провести в журнале «Округ» и «Уральском Рабочем» смотр работы производственных совещаний с премированием лучших из них.Не останавливаясь на этот раз на других решениях пленума ОК, необходимо отметить только еще одно: пленум постановил реорганизовать журнал «Округ» в партийно-советский еженедельник, развернув в нем широко освещение всех вопросов жизни округа.Пленум кончился. Надо браться энергично за работу по проведению его решений в жизнь. При этом необходимо видеть, что это дастся не легко, будут трудности не только об'ективного, но и суб‘ективного порядка. Характерно ведь, что, на ряду с тем, как т. т. Шверник, Кабаков и Лисицын пащли время для участия в работах пленума ОК, руководители хозоргани- заций (УОСНХ, Уралмета, Уралцветмета и т. д.) и обкомов профсоюзов 
не нашли времени для участия в работах пленума. Такое небрежное отношение к мероприятиям по выполнению решений ЦК должно быть и будет преодолено во что бы то ни стало.Успешное выполнение решений ЦК ВКП (б) будет обеспечено, если за их выполнение энергично и единодушно возьмется вся парторганизация в целом от Окружного Комитета до каждого отдельного ее члена включительно .При развернутой деловой самокритике своевременном обнаруживании и устранении отмеченных ЦК недочетов, значительном улучшении руководства со стороны всех звеньев партийного руководства—от бюро цеховой ячейки до Окружного Комитета, опираясь на растущую активность рабочих масс и служащих в городе, батраков, деревенской бедноты и среднего крестьянства—в деревне, партийная организация уже в течение ближайших месяцев должна добиться решительного перелома в своей работе, поднять ее на значительно большую, чем до сих пор, высоту.

Я. Шипов.



СОВЕТСКОЕ 
СТРРИГЕЛЬ€ТИО

Сложнейшая задача дня.Пройденные этапы в хлебозаготовках вообще по Союзу Республик, а в частности и на Урале, сложившиеся в связи с ними взаимопонимания отдельных слоев населения деревни и поселка между собой, нынче со всей отчетливостью выдвинули вопрос об этих взаимоотношениях в области хозяйствования, на дальнейшие периоды времени.Поскольку хлебозаготовки являются вообще сложнейшим фактором кономических взаимоотношений между городом (потребителем) и деревней (производителем), у нас, в наших условиях, на Урале, и особенно в Свердловском округе, на почве производства и торговли хлебом и его потреблением хлебозаготовки являются такими же сложными факторами не только между городом и деревней, но и во внутридеревенских отношениях.На данной, существующей в настоящий момент стадии развития нашего хозяйства, когда темп его движения вперед не может быть приостановлен, при наличии ничтожных материальных резервов, которыми мы располага- гаем для маневрирования на отдельных участках нашего хозяйства, и в частности в области хлебных резервов, состояния дела, снабжения хлебом всех групп населения с одной стороны, и положения с хлебными запасами отдельных держателей его, становится совершенно не безразличным для интересов роста нашего хозяйства, для интересов всего населения, а значит и для интересов всего государства в целом.Свердловский округ до сих пор не считался заготовительным округом, почему и государственного плана заготовок не имел. Тем не менее некоторое количество товарного хлеба в округе имелось и имеется хлебофуражный баланс 27-28 года показывает наличие товарного хлеба в довольно внушительных цифрах. По овсу и ячменю Баженовский район имел излишек 243 тыс. пудов.,Егоршинскпй—113 тыс. пуд., Режевской—392 т. п., Арамиль- скиЙ—81 т. пудов. Это наличие товарных излишков хлеба подтверждается и тем, что мы имели внеплановых, самотеком идущих заготовок за время с октября по апрель до 100 тыс. пудов.Исходя из имеющегося положения с хлебозаготовками на Урале вообще и вытекающем отсюда хлебоснабжении нашего округа, уральские областные организации решили, начиная с июня, включить в областной (а значит и в государственный) план хлебозаготовок Свердловский округ.•Будучи особенно важным вообще в системе наших хозяйственных мероприятий, это решение сейчас, в июне влечет за собой ряд чрезвычайно сложных организационных и технических мероприятий, которые потребуется провести силами не только одного'советского или кооперативного аппарата, а силами всей советской общественности города и деревни.Состояние хлебоснабжения нашего округа и особенно бедняцких слоев населения требеут внутриокружного перераспределения имеющихся излишков как продовольственного, так и не продовольственного хлеба. Каждому общественному работнику, бедняку, середняку крестьянину, руководителю организации, кооперативным и советским работникам, всей
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советской общественности округа должно стать ясным, что вне выполнения тех мизерных заданий по хлебозаготовкам, которые получил ряд районов, создание окружного хлебного фонда для снабжения сельского бедняцкого населения из других источников невозможно.Перед зажиточными слоями населения, имеющими излишки хлеба, перед сильными хозяйственными держателями товарного хлеба должен быть прямо и твердо поставлен вопрос о том, что государство нуждается в настоящий момент в реализации всех хлебных излишков из каждого хозяйства, для обращения их на удовлетворение потребительского спроса и в первую очередь для снабжения бедняцких слоев населения деревни, в большинстве остро нуждающихся в хлебе.Прежде, чем приступить к непосредственным закупкам хлеба в интересах точного и в срок выполнения полученного задания по хлебозаготовкам, определенными окружными организациями для каждого района, районными организациями, и в первую очередь партийной организации, аппаратам райисполкомов и кооперативных систем потребуется проделать тщательную организационную подготовку.Организация подготовки должна идти в направлении мобилизации внимания деревенской и районной общественности вокруг вопроса о 100% к сроку выполнении заданий по хлебозаготовкам и создании таким образом окружного бедняцкого хлебного фонда.В этих целях нужно:1. Обсудить на партийном активе и ячейках не только вопрос о хлебозаготовках вообще, но и цифры планового задания на район и технику проведения закупок.2. Подвергнуть обсуждению, сначала на бедняцких, а затем и на общегражданских собраниях селений вопрос о хлебозаготовках и источниках Для успешного проведения их.3. Со всей отчетливостью поставить перед держателями, хлеба вопрос о том, что настоящие хлебозаготовки не являются какой-либо разверсткой или отчуждением хлеба, а являются исключительно мероприятием по оживлению рыночного хлебооборота.4. К технике выполнения заготовок привлечь одну из наиболее способных в районе систем кооперации, особо тщательно укомплектовав соответствующие подобранным штатом. В процессе проведения хлебозаготовок систематически проверять работу снизу доверху.5. К крупным держателям хлеба, не идущим навстречу принятым решениям гражданских собраний об участии их в хлебозаготовках сдачей-соб- ствеиного хлеба, должны быть применены сначала меры общественного убеждения, а затем и меры принуждения.6. Так как задание по хлебозаготовкам носит характер государственного плана, то дисциплинированность в заготовках, расходовании, учете их, является непременным, необходимым условием.Задания о заготовках районы получили уже с неделю назад. В ближайшие дни мы уже будем в состоянии отметить результаты работы каждого района и поделиться ими па этих же страницах.
Л. Вапинчус.
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Принять решительные меры.
30-го мая областное конкурсное бюро заслушало доклады Арамиль- 

ского Райисполкома и Невьянского Горсовета о проведении ими смотра 
(конкурса) секций Советов.

В основу работы по смотру секций в Арамильском районе вкладывался 
принцип—обследования деятельности секций для выявления степени работо
способности, а также недочетов в их работе. Работниками района было про
изведено обследование шести сельских советов. В других же сельских сове
тах создавались для этой цели специальные комиссии, в состав которых 
включались: председатель сельсовета руководитель соответствующей обсле
дуемой секции и представитель одной из организации (партячейки, комсомо
ла, женорганизации).

По проведении обследования результаты его выносились на обсуждение 
Пленумов Советов, президиумов и т. д; Такими мерами район сумел охватить 
значительную часть секций и вынести их деятельность на общественное 
обсуждение.

На первый взгляд кажется, что все проводится хорошо. В действитель
ности же, дело обстоит не так уж благополучно.

Общий подход к проведению смотра в Арамильском районе взят 
правильный. Но в то же время меры, применяемые районом, не дадут долж
ных результатов, так как в конечном итоге такой смотр не является массовой 
поверкой работы секций, а опять же ограничивается лишь в определенных 
рамках и близко граничит с «аппаратной» проверкой.

Только в трех случаях работа секций по району выносилась на широкое 
массовое обсуждение. В частности, в Н.-Исетском сельсовете результаты об
следования секций помимо пленума поселкового совета, подвергались обсуж
дению на профсоюзном и общегражданском собраниях Н.-Исетска, а также 
па собрании рабочих завода «Спартак». Тоже самое практиковалось в Фомин
ском и Макаровском сельсоветах. По остальным же сельсоветам обсуждение 
проводилось лишь на пленумах советов с участием некоторых общественных 
организаций.

Такое же положение наблюдается по Невьянскому Горсовету, где из 
имеющихся 5 секций почти все отчитывались в своей работе перед избира
телями как на профсоюзных собраниях, так и среди неорганизованной 
части избирателей. Но разница вся в том, что деятельность этих секций не 
была подвергнута обследованию со стороны избирательских масс. Никаких 
комиссий для этой цели при секциях не создавалось, а поэтому и обсуждение 
отчетных докладов секций не нашло нужного отражения на рабочих собра
ниях. По этому весь смотр секций Невьянского Горсовета, если не был совер
шенно «смазан», то во всяком случае дал ничтожные результаты, в то время 
как почва для развертывания смотра в таком городе, как Невьянск, очень 
благоприятна.

Как ставит вопрос Областное Бюро в отношении массовой поверки ра
боты секций? Практическое разрешение этого вопроса сводится к тому, 
чтобы как можно больше вовлечь в это дело рабоче-крестьянские массы. 
Конкретно, это мыслится так: первоначально, до проведения отчетности 
секции на каком-либо профсоюзном собрании, от соответствующего кол- 
леюиза (или вообще от группы избирателей, где будет отчитываться сек
ция) выделяются представители (актив), которые и проводят обследование 
работы секции, и при отчете последней на собрании этого коллектива они
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(комиссия—из представителей) выступают с содокладом,.в котором подробно освещают результаты своего обследования—со своими замечаниями, выводами и предложениями. И только после этого работа той или иной секции выносится на широкое обсуждение избирательских масс.Крупнейшим недочетом в работе не только Арамильского РИК‘аи Новь янского Горсовета, но почти всех советов и исполкомов области является неиспользование материала по смотру печати.Если по области имеется до 1.500 описаний секций, то откликов о их работе—со стороны отдельных групп избирателей имеется всего лишь 46, при чем из этого числа более 51 % относится к отдельным избирателям и только незначительная часть составляет действительно массовые—коллективные отзывы, замечания и предложения по работе секций. Это—никуда не годится По всем сельсоветам, районам, городам проводится множество собраний избирателей, отчитываются секции, избиратели высказываются, дают оценку деятельности секций, подвергают критике их работу, дают ценнейшие замечания и предложения о дальнейшей работе советов и т. д. И в результате —весь этот материал хранится где-то «под спудом—в недрах аппаратов или в архивах. Категорическим образом нужно отвергнуть такое отношение советов и исполкомов к освещению хода смотра на страницах печати.Если по Арамильскому району освещено в печати 6-8 секций, то по Невьянскому Горсовету до сего времени ни одна секция в печати не освещена. Беспомощность в этом отношении Невьянска полнейшая: из созывавшихся в городе совещаний рабкоров и стенгазетчиков до сего времени ни одно не состоялось.Необходимо, наравне с использованием окружной и областной печати, больше внимания уделить своей местной печати (всемерно использовать стенгазеты как городские, так и в клубах, избах-читальнях и т. д.).Пути смотра, в смысле наибольшего его развертывания, не столько ясны, что не требуют в данный момент никаких особых раз‘яснений.Проводимый смотр является не только поверкой массовой работы советов, но и экзаменом для советов в смысле их работоспособности.Нужно самым решительным образом поставить этот вопрос перед советами на местах: Оставшиеся два месяца должны быть использованы полностью .До настоящего времени освещение работы секций по Свердловскому округу проводилось с большей интенсивностью, нежели по другим округам. Особенно выделился из всей областной и окружной печати журнал «Округ», который с начала смотра пропустил до 250 описаний секций,—в то время к ж «Звезда» Пермского округа поместила описания лишь до 30 секций, «Челябинский Рабочий»—37, газ. «Вперед»—Троицкого округа—23 и т. д.Теперь нужно всю работу секций—-и тех, которые были уже описаны в печати, и тех, которые остались не освещенными, подвергнуть сызнова коллективному, массовому обсуждению, массовой оценке. Только в том случае, только мобилизовав внимание масс, мы сможем выполнить успешно стоящую перед нами задачу по проведению.смотра и тем самым по обеспечению дальнейшего успешного развертывания всей нашей массовой работы.
К. Суслов.
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Необходима осторожность*)·Тов. Ткаченко в своей статье (см. «Округ» № 21), затрагивает чрезвычайно серьезный вопрос, при разрешении которого нужно проявить особую внимательность, вдумчивость и беспристрастие с учетом всех данных касательно руководства делом просвещения.С октября 1927 года Свердловский ОкрОНО перешел на инспекторскую систему, внесшую значительные улучшения в организацию просветительной работы на местах, хотя и не разрешившую ряд недоуменных во просов. При инспекторской системе мы имеем следующие положительные стороны в руководстве:1) В окружном аппарате инспектору предоставлены большие права., наряду с большей ответственностью за порученную работу.2) Инспектор несет непосредственную ответственность перед ЗавОкр- опо; лишние, ранее существовавшие, перегородки в лице заведывающих отделами, ныне уничтожены.3) Достигнута большая четкость в работе, дающая возможность быстрее проводить принимаемые решения, что способствует искоренению остатков бюрократизма, все еще наблюдающегося в наших учреждениях.Аппарат ОкрОНО несомненно приближен к массовым культурным учреждениям, что подтверждается большим количеством обследований, произведенных инспекторами в текущем году, а также усилением других форм связи, приблизивших руководителей массовыми учреждениями к ОкрОНО. Кто этого не видит, тот ничего не понимает в вопросах народного образования.Что же касается улучшения руководства народным образованием на местах, то в этих целях создан был институт участковой инспектуры соцвоса, дающий нам возможность еще ближе стать к практическим работникам и выяснить подробно все недочеты, все препятствия, встречающиеся в работе культучреждений. В нашем округе имеется 8 участковых инспекторов соцвоса, которые обслуживают следующие участки: 1) Режевской и Егоршипский районы с количеством учреждений 61, 2) Кыштымский и Каслинский—42 учреждения, 3) В-Уфалейский, Нязе-Петровский и По- левской—46 учреждений, 4) Арамильский и Сысертский—50 учреждений,. 5) Невьянский—49 учреждений, 6) Перво-Уральский и Ст. Уткинский—53 учрежден., 7) Н.-Сергинский, Бисертскийи Михайловский—63учреждения, 8) Баженовский.Работают они сравнительно короткое время—не более 5 месяцев (за вычетом времени, когда они были отвлечены на финансовую работу), поэтому считать их деятельность малоплодотворной—преждевременно. Положительными моментами в их работе надо признать следующие:1) Благодаря ясности в установлении прав и обязанностей инспектора (он работник соцвоса)—явилась возможность лучше руководить работой методической, и там, где имеется хороший инспектор, методические организации работают не плохо.Напрасно тов. Ткаченко не видит четких взаимоотношений инспектора с районным методическим бюро (РМБ) и с окружной методической комиссией. Что инспектор является председателем РМБ—это хорошо, что он оказывает необходимую помощь в работе РМБ—так и следует, что РМБ возглавляется особо выбранным председателем—в этом имеется положитель-
*) В порядке обсуждения.
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лая сторона, что председатель РМБ сносится непосредственно с Окр. Мет- Комиссией—это правильно, необходимо и жизненно: в этом мы усматриваем контроль и помощь, идущие с двух сторон (ОМК и уч. инспектора).Нам думается, что взаимоотношения между уч. инспектором и методическими организациями—вполне определенны, ясный не мешают работе, наоборот,—они способствуют при такой системе лучшей постановке методической работы на местах. Инспектор, таким образом, выполняет те задачи, которые ставит перед ним ОкрОНО, он непосредственно ему подчиняется и является все же организатором дела народного просвещения в своем участке по соцвосовской линии. Следовало бы внимательно изучить работу наших низовых методических ячеек (педколлектив данной школы), которые в текущем году проделали большую работу, благодаря исключительной роли инспектора, а ведь от оживления этой работы в большой мере зависит и улучшение постановки всего дела в школьных и др. учреждениях.Остановимся на функциях инспектора в отношении опорной школы. Последняя с настоящего года взяла на себя всю переподготовочную работу в районе (созыв конференций, разработка материала к ним, практикумы, давшие в некоторых местах хорошие результаты). В этой работе можно наметить три отличительных момента, три задачи: 1) опорная школа в полном смысле должна играть организационную роль в переподготовочной работе, это—организующий центр своего района, 2) она должна изыскивать наилучшие методы в работе кружков, групп и отдельных работников применительно к интересам и развитости каждого кружка и отдельного учителя (планирование своей работы на основе производственных интересов массовых школ); 3) опорная школа должна вести работу по собиранию производственного опыта как отдельных школ в районе, так и отдельных педагогов; в свою очередь она должна выдвигать, на основе учтенного опыта, отдельные моменты в проработке того или иного задания.Таковы задачи, стоящие перед опорными школами. Одни из них выполнимы теперь, другие же требуют соответствующего подбора новых работников, так как часть учителей неудовлетворительна, и осуществлять с ними особенно посление две задачи, крайне трудные и сложные, почти невозможно.Много говорят о нечетко определенных взаимоотношениях инспектора и районного исполнительного комитета. Мы считаем такое утверждение неверным. Эти отношения являются совершенно правильными: инспектор обязан свою работу согласовывать с РИК‘ами, но должен следить и за выполнением директив ОкрОНО и др. вышестоящих организаций, так как случаи нарушения их со стороны некоторых Рик‘ов имеют место (хотя бы в отношении исполнения бюджета по народному образованию, использования средств методических на нужды иного порядка и пр.). Какое же тут противоречие?—А разве УралОНО, ОкрОНО и др. органы народного образования не выполняют аналогичных обязанностей?Можно говорить о том, что материальная зависимоть от Райисполкома (инспектора содержатся за счет райбюджета) заставляет иногда отвлекать уч. инспектора на другую работу или же больше внимания уделять работе просветительных учреждений, находящихся в данном районе. Но и в этом особой беды нет, так как ОкрОНО при обследовании это обстоятельство учитывает и обычно бросает силы в те районы, в которых участковый инспектор не проживает.Отвлечение инспектора на другие работы особенно наблюдалось в Кыштымском и Арамильском районах, где смотрели на. инспектора, как на районного. С таким злом нужно бороться,а не делать выводов обобщаю-
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щего свойства о плохой системе руководства. Нужно уточнить функции 
инспектора и ограничить посягательство на него со стороны РИК‘ов. Правда, 
последние таким образом поступали, быть может, в силу тех соображений, 
что при учреждении института инспекторов имелся в виду постепенный 
переход на инспектуру районную, чего мы и добиваемся. Наш инспектор 
должен быть и уговорителем, и советчиком, и наблюдателем, и организато
ром, осуществляющим свои права через Райисполкомы и ОкрОНО; такая 
постановка дела является правильной, в этом нет ничего плохого.

Понятно, что сущетвующая система имеет много недостатков (как 
и всякая система), заставляющая нас теперь же добиваться следующего

1) В каждом районе должно быть особое лицо, в ведении коте poro на
ходится вся культурно-социальная часть, как это наблюдается в некоторых 
РИК'ах, где заведующий справляется с работой. Он ведает материально
хозяйственной стороной всех учреждений, не вмешиваясь в учебно-воспи
тательное и адм-организационное дело. Наряду с этим в каждом районе 

' необходимо иметь двух райинспекторов (по соцвосу и политпросветработе) 
работа просветительная с каждым годом усложняется, число учреждений 
возрастает; одному инспектору со всей работой не справиться. Кроме того, 
человека-энциклопедиста, который бы мог руководить соцвосом, полит
просветом и профобром, в районах мы не найдем.

Надо стремиться к тому, чтобы районный инспектор не превратился 
в чиновника, в кабинетного работника, поглощенного материальными за
ботами; райинспектор должен быть прежде всего методистом-организатором 
с соответствующей педагогической подготовкой. Таким образом, работа двух 
инспекторов будет об‘единиться Зав. Районом-членом президиума рай
исполкома (в целях придания большей авторитетности).

Некоторые предлагают другой проект: в районе иметь двух инспекторов 
и одного из них, который будет выполнять обязанности заврайоно, считать 
старшим. Но в таком случае одна из отраслей народного образования не 
будет обслужена должным образом.

Перевод культучреждений на индивидуальные сметы даст возможность 
инспектуре уделять большее внимание вопросам методическо-педагогиче
ского характера и таким образом улучшать просветительную работу в райо
не. Необходимость иметь двух райинспекторов вызывается еще и тем, что 
осуществление задач, связанных с проведением культурной руволюции, 
потребует особого напряжения сил, большей внимательности, большего про
никновения в жизнь учреждений и работающих в них, углубленного изу
чения условий работы.

Проведение обязательности всеобщего обучения, усиление работы 
по ликвидации неграмотности, расширение сети существующих учреждений, 
предполагаемая организация новых (воскресные школы, рабочие и крестьян
ские курсы и пр.) и т. д.—все это властно требует в каждом районе ' иметь 
двух работников педагогов-методистов для обслуживания нужд по народ
ному образованию. Кроме той), мы полагаем, что инспектор соцвосане в со
стоянии об‘ять всю работу этого раздела. Такие учреждения, как шйолы 
повышенного типа (7-летки, 9-летки и II ст.), детсады, детские дома, проф
школы, ФЗУ—требуют особой подготовленности со стороны руководителя, 
так как работа в них носит специфический характер, и инспектор (обычно 
учитель школы I ступени), естественно, будет плохим руководителем. По
этому все перечисленные учреждения нужно подчинить непосредственно 
ОкрОНО.

Такова желательная система руководства делом народного образования 
на местах.
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твяяпвивнгамановамшвнинннияшммяня·······«·········Правда,—и это нас не совсем будет удовлетворять, жизнь пред'явит через 1—2 года иные требования, и нам снова придется пересматривать существующую систему руководства. Но это вполне понятно.Последний вопрос, на котором нужно остановиться,—о методическом руководстве, о структуре методичеких. организаций.Наша система, действительно, громоздкая, она требует уточнения, некоторого упрощения, а отсюда: районные методические бюро должны быть ликвидированы, кустовые же методические об‘единения (КМО) сохранены. Но такая реорганизация будет безболезненна при соблюдении двух условий: при наличии райинспектора и укреплении хорошими работниками районных опорных учреждений. Вся методическая работа должна быть сосредоточена в опорных и подпорных учреждениях (по всем линиям народного образования), являющихся организующими учительские массы центрами и лабораториями методической работы. Способ же выдвижения, рекомендуемый т. Ткаченко, является неприемлемым, свидетельствующим о недоучете некоторых важнейших обстоятельств. Завед. опорными учреждениями должны быть освобождены от группы.Что будут делать опорные учреждения?1) Учителя должны вести консультационную работу среди преподавателей массовых школ в целях установления связи с этими школами.2) Школа поручает отдельным преподавателям или группе проработку тех или иных методических вопросов (задания).3) Существующие групповые об‘единения (секции) должны вести работу под руководством опорной школы.4) Сохраняются и секции завшколами I ст. и правильным распределением обязаннсотей между членами секции (примерно—один подбирает для выполнения заданий литературу, другой прорабатывает материал и пр.), а затем делается обобщение на основе собранного материала отдельными работниками.5) Опорная школа руководит работой кустовых методических об‘единений (КМО), осуществляя это руководство через подопорные учреждения путем: а) дачи заданий, б) дачи .заключений по производственным планам, в) комплектования и рассылки передвижек методической литературы, г) проведения методических конференций (в начале учебного года), е) проведения краткосрочных практикумов, в районе.Особенное внимание при этом надо обратить на постановку учета, па формы его. Сюда относятся: 1) протоколы совещаний представителей подопорных учреждений, 2) материалы практикумов районного значения, 3) протоколы райконференций просвещенцев (1 раз в год), 4) протоколы педколлектива опорной школы, 5) материал районного кабинета педагогической практики (там, где он и имеется).Подопорные учреждения:1)-Выполняют задания, полученные от опорных школ.2) Дают задания массовым учреждениям (педколлективам, первичным методическим ячейкам).3) Собирают и изучают опыт, накопляемый массовыми учреждениями.4) Проводят практикумы.Формы учета: 1) протоколы конференций(2 раза в год), 2) материалы практикумов, 3) протоколы заседаний педколлективов, 4) общая сводка состояния работы.Окружной методический совет:1) Работа методическая сосредоточивается в педтехникуме, опытно показательной школе и кабинетах педагогической практики с привлече
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нием наибольшего количества практических работников для проработки 
определенных вопросов.

2) Проводит окружные методические конференции опорников и др. 
(2 раза в год: в начале и в средине).

3) Заслушивает доклады опорников.
4) Проводит выезды на места для инструктирования.
5) Проводит практикумы в окружном масштабе (или при педтехни- 

куме или при опытно-показательной школе).*
6) Снабжает методической литературой для выполнения заданий^
7) Получает от опорных школ материал по заданиям, но в суммарном 

виде.
8) Рассматривает письма, подлежащие рассылке из опорных школ 

в подопорные.
Что касается школ повышенного типа, то существующие предметные 

секции нужно сохранить, подчинив их в отношении руководства окружному 
методическому совету.

При таком построении руководства делом народного образования все 
области последнего будут обеспечены.

Хотелось бы выслушать мнение РМБ, представители которых будут 
созваны для обсуждения данного вопроса в начале июня. Мнение массового 
учителя и опорника также является для нас очень ценным—мы призываем 
их принять широкое участие в обсуждении.

И. Потапов.



К сенозаготовкам надо подготовиться.
По некоторым районам нашего округа доходы крестьянских хозяйств 

от луговодства составляют значительную часть в бюджете хозяйства. Од- 
гако, до последнего времени эта статья доходности хозяйства все же не 
была использована в необходимых пределах.

В дореволюционное время в пределах Свердловского округа загото
влялось значительное количество сена, главным образом, в районах Уфа- 
лейском, Полевском, Н.-Сергинском и др. За последние годы массовых за
готовок сена не проводилось и большое количество покосных угодий оста
валось неиспользованными. Лишь в прошлом году положено начало делу 
сенозаготовок, хотя и в незначительных размерах, Полевским с.-х. кредит
ным товариществом. Товарищество выполнило заготовку сена, вместо пред
полагаемых 100 тыс.пуд.,—вдвое больше. В нынешнем году к делу сено
заготовок необходимо привлечь уже большее число с.-х. кредитных товари
ществ в основных сенозаготовительных районах. О рынке сбыта даже не 
приходится и заботиться. Свердловск поглотит сена значительно более, 
чем может дать Свердловский округ.

В нынешнем году надо подойти к делу сенозаготовок с большей ор
ганизованностью, чтобы заренее предупредить крестьянина о предстоящих 
массовых заготовках сена, чтобы заранее поставить в известность об усло
виях сдачи и цене и т. д. Во всяком случае не допускать такого положения, 
когда на превосходных лугах остается трава не скошенной. Может быть, 
следует поставить вопрос об авансировании в сенокосную пору крестьяни
на-сдатчика сена.

К вопросу сенозаготовок, необходимо готовиться теперь же. Удачно 
проведенной заготовительной работой мы достигаем больших хозяйственных 
результатов. С одной стороны, с.меньшими затратами (нежели заготовки 
в Киргизии и Башкирии) сено доходит до потребителя, достигается регу
лярность снабжения·, с·другой стороны,—фуражный рынок находится все
цело в руках с.-х. кооперации, частник вытесняется, и мы не будем сталки
ваться с явлениями спекуляции, как это было этой весной. В основном же 
положительные результаты сказываются на повышении товарности сель
ского хозяйства, на повышении доходности крестьянского хозяйства.

За эту работу должна приняться сельско-хозяйственная кооперация.
Уралсельсоюз намечает проведение сенозаготовок в пределах следую

щих районов округа: Бисертском,Уфалейск(м, Сергинском, Нязепетров- 
ском, Перво-Уральском, Полевском и Старо-Уткинском. Не исключена 
возможность,что число районов по сенозаготовкам будет и расширено—при 
заявке местных организаций.
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Заготовка, сена будет проводиться через с.-х. кредитные тов-ва при 
полном авансировании со стороны Союза. План работы по районам наме
чен в следующих размерах (в рублях):

Бисертский . . 10.000
В.-У фал ейский . 65.000 
Н.-Сергинский . 10.000 
Н.-Петровский . 25.000

Перво-Уральский . 15.000
Полевской .... 50.000
Ст.-Уткинский . . >. 40.000

И1ЧЛО 210.иио

Работа с.-х. кооперации по сбыту сена может быть проведена, в ука
занном размере. Надо сказать, что для всех товариществ, за исключением 
Полевского и Н.-Петровского, работа эта является новой. Особенно важно 
поэтому начать своевременно подготовку.

Успешно проведенная работа по сенозаготовкам хозяйственно по
ставит на ноги с.-х. кооперацию в таких наиболее отсталых по коопериро
ванию районных, как Старо-Уткинский, Бисертский, Сергинский и др. 
Проводимая заготовка со всеми преимуществам! для членов-пайщиков 
создаст тягу в с-х. кооперацию, увеличит приток кооперативных средств 
(паевых и вкладов), укрепит организационно и финансово с.-х. кооператив
ные организации.

Кооператоры, готогьтесь к заготовкам!

Ив. Алексеев.
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II

Состояние и очередные задачи жилищ
ной кооперации Свердловска?)

(К 3-му собранию уполномоченных жилсоюза).Данные, характеризующие состояние и деятельность жилкооперации, таковы, что дают все основания говорить о продолжающемся еще неблагополучии жилищно-кооперативного строительства Свердловска.Несмотря на некоторые достижения за 3 года своего существования, и особенно за последний год в период—между вторым и открывающимся третьим собранием уполномоченных, мы имеем ряд крупнейших недочетов, промахов и пробелов в работе.К настоящему времени свердловская жилищная кооперация, об‘еди- няющая два вида жилищного кооперирования—арендного и строительного— насчитывает 87 укрупненных жактов И 16 жилищно-строительных кооперативов (РЖСКТ) с общим количеством домов по обоим видам кооперации свыше тысячи, паевым капиталом (не считая 49 тыс. руб. недобора по паевым) в 450 тыс. рублей.Последний год деятельности жилищной кооперации проходил под знаком финансового укреп гения и упорядочения жилищно-кооперативно- г· хозяйства.2-ое собрание уполномоченных, происходившее в апреле 1927 года, дало ряд конкретных заданий правлению жилсоюза. Основные из них: 1) максимальное кооперирование населения, 2) укрупнение кооперативов, 3) регулирование социального состава с задачей орабочения жактов иРЖСКТ 4) развертывание культурно-бытовой работы.Пи с одной из поставленных задач жилсоюз в достаточной мере не справился. Главной работой за этот период являлось укрупнение жактов. Укрупнение должно было своим следствием иметь экономическое укрепление жактов и РЖСКТ, улучшение связи и руководства периферией со стороны Жилсоюза, раскассирование лже-кооперативов из б. домовладельцев и нетрудового элемента и орабочение жактов.Жилсоюз проделал по укрупнению жактов большую работу. 580 жактов и 16 РЖСКТ, бывших в городе к моменту укрупнения, сведены в 87 жактов и 5 РЖСКТ, доходность жактов с 600—800 руб. средней годовой доходности до укрупнения возросла до 5000 руб. на укрупненный жакт. Расходы в среднем по укрупненным жактам составляют 1300 руб., таким образом доход превышает расход на 3700 руб., являющихся той материальной базой, которая обеспечивает сохранение жилфонда и развертывание культурно-бытовой работы. В результате укрупнения руководящий состав правлений и ревизионных комиссий жактов значительно улучшился и представляется сейчас в следующем виде: рабочих 22,6 проц., служащих 71,7 %,
*) В порядке обсуждения.
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прочих (студенты, домохозяйки)—5,7 проц.; по партийности: членов ВКП(б) и ВЛКСМ—42 проц., беспартийных 58 проц. Председателям и укрупненных жактов из 54 учтенных: рабочих всего лишь 8 человек, служащих 42 человека и прочих—4 человека; по партийности 45 чел. членов ВКП(б). беспартийных 9 чел. Таким образом, в смысле орабочения руководящего состава жактов достижениями похвастаться нельзя, хотя 45 чел. членов ВКП(б) является несомненно большим плюсом.Внешне как будто с укрупнением дело обстоит благополучно. На са- мом деле это не совсем так.Во-первых, в результате недостаточно продуманного отношения к укрупнению получилось так, что ряд жактов, по признании самого Жил- союза, в итоге укрупнения стали дефицитны и не только не способны улучшать квартиры и развертывать культурно-бытовую работу, но должны «естественною смертью» погибнуть. И наоборот: жакты в 20—30 и больше домов (а таких не мало) «переукрупнились» до того, что не в состоянии рационально и режимно расходовать на квартирные и культурные нужды в силу оторванности от кооперированных масс. Попробуйте провести общее собрание жильцов 30—40 домов? Попробуйте организовать и руководить работой детских площадок, красных уголков, всевозможных кружков в 30- домах? Шутка-ли провести как следует ремонты в таком жакте! Ведь 1—2 человека с этим делом не смогут справиться. Нужен штат, аппарат со специалистами-счетоводами, бухгалтерами, техниками, политпросветчиками. Получается «комхоз и отдел народного образования в миниатюре».В результате невозможности постоянного живого общения правления жакта с массами жакта получается отрыв правления от масс. Такое положение делает невозможным постоянный контроль.А что значит отрыв от масс?—Это значит похоронить живое дело в тисках произвола, бесхозяйственности, бюрократизма.Это не значит, конечно, что вообще не нужно было проводить укрупнение. Укрупнение нужно, но не до бесчувствия.В порядок дня нужно поставить разукрупнение переукрупненных жактов и переукрупнение дефицитных жактов.Для того же, чтобы на сей раз переукрупнение произвести правильно, с учетом всех особенностей и достойной полнотой, «Округ» в ближайшее время проводит смотр свердловских жактов.Смотр должен будет выявить все крупные и мелкие тормазы в работе .жилищных кооперативов. Не только вопросу ремонта, целесообразности расходования средств и пр. со всей полнотой найдут освещение на страницах журнала, но смотр будет проводиться под углом борьбы за орабочение- жактов и РЖСКТ, за окончательное изгнание из жактов б. домовладельцев и нетрудового элемента, за вытаскивани рабоч х из подвальных квартир в светлые и хорошие квартиры, за широкое развер тывание культурной работы в жактах и за налаживание в них начал нового быта... Будут поставлены и такие вопросы, как. районирование жильцов,путем обмена квартирами ближе к месту работы, производству.Неудача с укрупнением жактов по существу определила и невыполнение других задач, поставленных перед жилсоюзом 2 собранием уполномоченных. Так, кооперирование в жактах составляет всего лишь 56,8 проц, взрослого населения. Недобор паевых взносов составляет 2 руб. 94 коп. в среднем на каждого пайщика (установлен! ый пай : О рублей).
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С орабочением дело обстоит еще хуже. Вместо предполагаемой к на
стоящему времени рабочей прослойки жактов в 35 проц., имеем только 
21,1 проц.

Процент чуждых элементов и быв. домохозяев продолжает оставаться 
большим.

Развертывание культурно-бытовой работы идет чрезвычайно медленно. 
На 90 укрупненных жактов и РЖСКТ имеется сейчас культурно-бытовых 
комиссий всего лишь 28,5 детплощадок и садиков, 6 стенгазет и 1 красный 
уголок.

Проведено по всем жактам 3 экскурсии,3 семейных вечера и 9 детских 
утренников. Цифры весьма показательны и... плачевные.

Теми же недочетами, в основном, болеет и строительная жилищная 
кооперация. Социальный состав членов РЖСКТ еще хуже, чем в жактах. 
Рабочая прослойка в РЖСКТ составляет лишь 29,7 проц. По сумме заработ
ка членами кооператива состоят с окладом до 50 руб.—10,8 проц., до 100 руб
лей—45,5 проц., до 150 руб.—17,2 проц, и с окладом свыше 150 руб.— 
26,2 проц. Квартирами удовлетворено всго лишь 1-8 всех членов РЖСКТ: 
116 рабочих и 253 служащих.

Говоря о строительной кооперации, нельзя не отметить одного суще
ственного обстоятельства—строительства без учета противопожарных меро
приятий. А об этом следует серьезно подумать. Ведь большинство домов 
строится деревянных, легко поддающихся огню. Несмотря на это, все еще 
продолжается постройка двухэтажных домов, расположенных между со
бой в форме письма и при том на очень близком расстоянии друг от друга. 
Достаточно загореться одному дому, неизбежно должны будут сгореть все 
5—6 домов. (Образцы таких построек можно, между прочим, видеть на сен
ной площади и Красноармейской ул. Этот район по постройкам деревян
ный, и каждый новый дом, возводимый РЖСКТ, лишь усиливает опасность 
пожара).

Не касаясь пока всех остальных сторон деятельности жилсоюза (ре
монтные работы, торговая и заготовительная работа и т. д.), которая будет 
полностью освещена во время предстоящего смотра нашей жилищной ко
операции, ограничимся наметкой некоторых общих задач, стоящих перед 
жилсоюзом:

— Развернуть работу по кооперированию населения ив первую оче
редь рабочих.

— Больше орабочить руководящий состав кооперативов—правления 
и ревизионной ком>ссии.

— Усилить живое руководство со стороны жилсоюза всеми жактами 
и РЖКСТ, при чем руководство должно носить не «наметный», а планомер
ный, систематический характер.

— Провести перерайонирование неудачно организованных укрупнен
ных жактов.

— Развернуть культурно-бытовую работу в сторону содействия жен
щине освободиться, от власти кухни, пеленок и пр. через организацию пра
чечных, кухонь, столовых пт. д.

— Добиться полного охвата детплощадками детей.
— Упорядочить и приблизить к жилищным кооперативам обслужи

вание строительно-технической консультацией, материалами для ремонта, 
наладить своевременный отпуск кредитов-займов па ремонт и новое строи
тельство.

В. Васильев.



Жизнь РПЮПОН,

Радиофикация в Михайловске.Внизу—пивная Райпромкомби- фонной и телеграфной сети, есть ната «Отдых» и магазин Союза также и специальные проводки. Охотников, вверху несколько ком- По уверению т. Баева, абоненты нат и клетушек—помещение клуба слышимостью вполне довольны, михайловских металлистов. Очень Интересуюсь: сколько стоит ус- неудобное и скверное помещение, тановка радио-станции и отдель- пригодное разве под избу-читальню, ного радио-телефона?но отнюдь не под клуб тысячи ме- ·— Станция оборудована, главнымталлистов. Как неприглядно по- образом, своими силами, затрата де- мещение снаружи, так неприглядно нег не больше 300—350 руб. Уставов- оно и внутри. ка радио-телефона меньше 5 руб.,Единственно отрадное впечатле- плата в месяц 25 коп.ние производит в этом клубе ком- В кружке радиолюбителей зани- ната радиолюбителей, представляю- мается 20 чел., занимаются регу- щая собой любительскую радио- лярно 2 раза в неделю.лабораторию. В пасху кружок ставил громко-Когда я зашел, в маленькой ком- говоритель на площадь, неподалеку натушке кружковцы слушали «ко- от церкви, и многие богомольцы минтерновскую». вместо церкви, остались встречатьГромкоговоритель, не в пример «воскресение христово» около громко- нашим свердловским, часто хрипя*· говорителя.щим и захлебывающимся, пр'екрасно Передаются частенько свои мест- передавал один номер за другим, ные радио-газеты, радиоконцерты.Руководитель кружка, он же зав. За зиму сделали две вылазки—в де- «радио-станции» т. Баев, старательно ревни Шемаху и Уфимку. Шемаха «регулирует слышимость» своей стан- после этого решила поставить свой ции. приемник.Слышимость отличная все время. На лето предполагается уста- Обращаю внимание на щиток повить громкоговоритель в саду.с штепсельными номерами, от ко- Жаль, что вот нельзя сказать торого идет до двух десятков про- ничего отрадного о других отраслях водов на улицу. работы клуба—рабочих всего толь-Коминтерн извещает: «Алло, ко 82 чел. Это из тысячи-то!алло, перерыв на 15 минут»... Т. Баев Кружков мало: драматический, подходит к щитку, берет самоцель- хоровой, литературный, рабкоров, ный микрофон и кройки и шитья и пр., и все они почти— Алло, алло, товарищи, слу- бездействуют. Драматический остал- шатели! «Коминтерн» дает перерыв, ся без посещения (театр сгорел), настраиваю на станцию Попова! у духового оркестра сгорели трубы, Что за оказия!—Да у них, ока- литературный и рабкоровский прозывается, своя трансляция! сто не работают, стенгазета замерла.После передачи т. Баев об‘яснил Нет военного кружка, и военной мне, что действительно, они «трансли- работы совсем не ведется.руют» семнадцати абонентам по теле- АЗ.
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Охрана от материнства и младенчества.
(Каслинский район).

Дело охраны материнства и мла
денчества, отвоевав себе принадле
жащее ему место в общей системе 
здравоохранения, сталкивается на 
местах подчас с большими затрудне
ниями.

Пример—наш Каслинский район.
Учреждение первой детской кон

сультации в Каслях протекало в са
мой неблагоприятной обстановке 
(затруднения с. помещением., обору
дованием, хозяйственным обслужи
ванием), но настойчивость и энер
гия врача-организатора все же одер
жали победу, и врачебный участок 
получил новое учреждение.

Через полгода консультация зак
рылась на ремонт, который тянулся 
пятнадцать месяцев. Наконец, тянуть 
дальше было неудобно, и консуль
тацию пришлось открыть снова— 
и даже с «отдельной четвертью» врача.

Первые же месяцы работы пока
зали, что консультация в Каслях 
не только привилась, завоевав пол
ное доверие наших матерей, но что 
она при своих 2-х днях и четверти 
врача совершенно не в состоянии 
удовлетворить возросшей в ней 
потребности населения. Это и не
удивительно, если принять во вни
мание, что в Каслях около 20.000 на
селения, с рождаемостью в полторы, 
примерно, тысячи в год.

Результаты такого несоответ
ствия налицо,—сотни матерей и 
ребятишек, нуждающихся во вра
чебном совете, остаются за бортом 
(около 80 отказов за месяц в среднем). 
Положение создается, безусловно, 
ненормальное, так как, с одной сто
роны, необходимо вести пропаганду 
за привлечение в консультацию, 
а с другой—консультация не в со
стоянии справиться даже с налич
ным материалом.

Необходимо во что бы то ни стало 
расширить работу консультации, 
увеличив число приемных дней. Во
прос этот неоднократно поднимался 

самой консультацией и местным 
райженотделом перед заведывающим 
участком, перед Райздравом и перед 
п-отделом охматмлада окрздравотде- 
ла. Указывались и практические пу
ти для проведения в жизнь добавоч
ного третьего приема. Дело в том, 
что по бюджету врачебному участку 
дано по % врачебной единицы на 
детконсультацию и на ясли. Так как 
постоянных детяслей в районе нет 
(имелись ввиду только 3-х месячные 
летние ясли, для которых не нужно 
отдельного врача), то отпущенные 
по яслям на врача средства не могли 
быть использованы целиком.

Однако, со стороны заведующего 
врачебным участком никаких мер 
принято не было. Вначале это моти
вировалось тем, что еще нет доста
точных доказательств необходимости 
добавочного приема, и что необхо
димо провести учет отказов. И вот 
уже три месяца проводился этот учет, 
давая приводимую выше цифру от
казов, но дело от этого не подвину
лось ни на шаг.

Что касается Райисполкома, то 
последний при подобного рода раз
говорах (например, комиссии 
охматмлада) отыгрывался на своем 
излюбленном козыре, указывая на 
необходимость расходования средств 
«по прямому назначению», считая, 
очевидно, ясли и консультацию уч
реждениями, чуждыми друг другу.

Такэто дело тянулось до февраля 
В феврале на собрании культурно- 
просветительной секции поселкового 
Совета был заслушан доклад врача 
консультации. Обсуждению вопроса 
о работе консультации было уделено 
самое серьезное внимание и наряду 
с другими предложениями секция 
признала необходимым просить рай
исполком об увеличении приемных 
дней в консультации до 3-х в неделю.

К несчастью, это постановление 
секции совпало с тем злополучным 
периодом, когда президиум пос. Со-
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вета вообще забыл о существовании 
секций. В результате протокол 
залежался до тех пор, пока 
не сменился председатель совета 
и пока, . его заместитель не на
толкнулся на кипу непросмот
ренных протоколов нашей секции. 
Добрались и до вопроса о детконсуль- 
тации. Предложение секции в прези
диуме было поддержано единогласно. 
Дело двинулось, но... протокол о 
консультации добрался до Рик‘а 
лишь 22 мая, пропутешествовал, сле
довательно, ровно три месяца (вся 
беда в том, что хотя пос. Совет и Рик 
находятся в одном здании, но в раз
ных этажах и разделены крутой лест
ницей). На этот раз Рик проявил 
небывалую решительность и быстро
ту, и через десять минут руководи
тель культсекции уже имел на ру
ках ответ на его трехмесячные хло
поты : выделения дополнительного 
третьего дня по консультации быть 
не может ввиду срезки 20 проц.' 
по всему бюджету Рик‘а, а кроме 
того, вообще у Рика денег мало...

Но через несколько дней в культ
секции возникло снова недоумение. 

Врачебным участком были получены 
материалы по госнормированию и шта
там, из которых видно, что на охрану 
материнства и младенчества имеется 
1/2 врача, без всяких подразделений 
на ясли и консультацию. В чем же 
дело?—Отговариваться недопусти
мостью переброски средств из статьи 
в статью, очевидно, уже не удастся. 
Но совершенно очевидно, что во
прос этот не сдвинется, с мертвой 
точки до тех пор, пока в разреше
нии его не примет участие окружной 
подотдел Охматмлада. Давно пора 
ему заняться этим делом.

Необходимо вообще учесть ра
стущую потребность среди населе
ния в учреждениях охматмлада, чтобы 
не забыть об этом и в предстоящем 
бюджетном году. Помимо увеличе
ния дней Детконсультации, в Кас- 
лях нужны постоянные ясли. От
крываемые нынче летние ясли, на 
которые союз металлистов дает зна
чительную сумму, нужно закрепить 
и превратить в постоянные. Это бу
дет серьезной победой на фронте, 
борьбы за народное здоровье.

М Лебедев.

Начинают с пуговиц.
(Каслинский завод).

Расходование средств, собран- которые в последующем, могут пре- 
ных по самообложению, пока как вратиться в непоправимые ошибки, 
будто не вызывает замечаний. По _ т.
крайней мере, до сего времени пет расходовании средств по Кас
ии одного факта, который бы сви- линском^ заводу мы уже сейчас 
детельствовал о безобразиях в этой наблюцаем некоторые неправиль- 
работе. Тем лучше, конечно, этим, ности’ а именно:
однако, у овлетворяться не следует 1. Несмотря на то, что населением 
Теперь—разгар строительства и идея самообложения была принята 
именно уже по одному этому надлежит сочувственно (это установлено про- 
производить проверку правильности токолами гражданских собраний), 
расходования, соответствия расхо- население не имеет своих постано- 
дований со сметными предположения- влений, одобряющих то или иное 
ми, а главное—проверку того, ка- расходование средств. По Каслин- 
кой эффект (результат) дает то или скому заводу нет ни одного поста- 
иное строительство с точки зрения новления общегражданских собраний 
качества произведенной работы, где бы было сказано, куда именно 
Практика проверки уже сейчас по- и сколько должно быть израсходо- 
казывает на некоторые неточности, вано средств. Кроме того, население
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не информируется о ходе строи- 
тельства.

2) Есть такие случаи, когда, на
пример, президиум пос. Совета опре
делил на пожарное строительство 
9.000, а вот па что конкретно эта 
•сумма должна быть использована 
(на обмундирование, инвентарь или 
приобретение машин). И.-Совет не 
имеет у себя никаких данных: 
ни сметы, ни предложений. Пока что 
из средств, выделенных на пожарное 
•строительство, закуплены у частного 
московского торговца на 12 чело
век пожарников светлые пуговицы. 
Пуговицы будут светлые, но идея 

«самообложения рискует потемнеть.

3. Нельзя не отметить чрезвы
чайной дороговизны производимых 
работ. По Каслинскому заводу на 
составление списков и разноску по
весток гражданам израсходовано 
160 руб. Цифра внушительная. Так 
и чувствуется, что сюда отнесены 
и расходы п.-Совета, не связанные 
с самообложением.

Наконец, есть и такие случаи, 
когда к постройке и перестройке 
складов еще не приступали, а на 
приобретение якобы для этих скла
дов, замков уже деньги затрачены. 
Не рано-лп?

К. Фоминцев.



— Крайне слабой признал не особенно давно Пышминский сельсовет, Березовского района, работу местного сельккова, сельсовет предложил сельккову: 1) в самый непродолжительный срок провести юридическое оформление сельккова, 2) повести планомерно работу с беднотой, проводя в то же время классовую линию во всей работе сельккова, 3) наладить отчетность сельккова перед избирателями, 4) вести работу сельккова в плановом порядке, увязав ее с работой других общественных организаций. Этих указаний сельсовета селькков до сего времени не выполнил, и настоящей работы так и не видно. Председатель сельккова комсомолец-активист т. Аржанников, на которого при его избрании возлагались большие надежды, не оправдал их. Он даже очень редко бывает в сельккове, уделяя все свое время работе в союзе сельхозрабочпх, где он состоит председателем рабочкома. Пожалуй, сельккову нужно подумать о новом председателе.
— Значительно оживилась ра

бота Карабольской избы-читальни, Каслинского района, с переходом в новое помещение. До недавнего времени у извы-читальни своего помещения не было, и она ютилась в одной маленькой комнатушке вместе с сельсоветом. Женщины раньше вовсе не бывали в избе-читальне, а теперь стали ходить. Значительно способствовало оживлению работы и назначение нового избача т. Шише- нинцева, которого прислал шеф из Свердловска.
— До предела загружен работой врач Березовской участковой больницы. В этой больнице имеется школьный фельдшер с многолетней практикой и фельдшерица-акушерка. 

Они бы могли в известной мере разгрузить врача, но им прием амбулаторных больных почему то *не разрешается.
— Завоевать авторитет среди дере

венских хулиганов поставил себе целью заведывающий Черемисской избой-читальней, Режевскогорайона, Зобнин. И, благодаря наличию соответствующих данных, успел в этом. Работой избы-читальни Зобнин совершенно не интересуется, и на занятия ходит не иначе, как с гармошкой, без которой ему . «скучно».
— Командировки дорого стоят.В Свердловске, с закрытием гостиниц № 5 и «Спартак», где приезжавшие платили по 1 р. 25 к. за сутки, сейчас приходится останавливаться в «Центральной» гостинице, . все дешевые номера всегда заняты, и приходится платить за сутки от 3 р. 50 к. до 4 р. 50 к. Это удорожает командировочные. Различные организации имеют свои приезжие квартиры, и надо сказать не всегда заполненные, но попасть в них можно только по знакомству или с удостоверением данной организации, примерно, в Доме Крестьянина требуется удостоверение, что ты крестьянин, а в кооперативном—что ты—член правления одного из кооперативов. Нужно организовать об‘единенное общежитие для всех работников из районов по всем отраслям работы. За эту работу должен взяться Окриспол- ком. Кроме устранения переплат «Центральной» гостинице', получится то удобство, что местные работники будут знать, куда приехать, и избегнуть необходимости толкаться в разные места.
— Вплотную занялась .организа

цией сельско-хозяйственных коллек
тивов Кленовская ячейка ВКП(б), Бисертского района. При энергии-
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— Не дает построить показа

тельный скотный двор энергичный кулак гр. Кочев, Василий Иванович. Земобщество дер. Каменка давно требует из‘ять у Кочева требующийся для постройки двора участок земли, но Кочев упорно не желает давать. Кочев—бывший торговец,большой мастер по сокрытию об‘ек- тов обложения и настолько оборотистый человек, что первоуральский Райисполком, к которому обращались за содействием каменцы ничего с ним поделать не может.
— В распечатывании чужих пи

сем был обвинен в № 14 «Округа» председатель Кунарского сельсовета, Невьянского района, А. Е. Красильников. По этому поводу т. Красильников сообщает, что он «никогда о такой штуке и не думал, и никто из граждан его в! этом не замечал». Кроме того, всю почту, поступающую в сельсовет—вскрывает секретарь сельсовета. Следовательно, факт проявления сельсоветом чрезмерной любознательности в отношении частной переписки граждан, отмеченной нашим корреспондентом, следует, очевидно, отнести за счет секретаря ·сельсовета.
Грубо обращается с покупа

телями приказчик, отделения № 10 Ст. Уткинского общества потребителей Савельев.

ном содействии ячейки в сельсовете были организованы 2 коммуны и 2 коллектива. Ячейка проследила, чтобы все эти коллективы были снабжены во-время семенами и машинами, для чего пришлось принять в отношении сельсовета решительные меры понуждения. Вообще, сельсовет в этом деле проявляет большую слабость работы. Например, до сего времени ни разу не был заслушан доклад о «стоянии организованных коллективов. Получился перебой и с машинами. Привезли две сеялки, а сложить их некому: нет спеца. Культпросветра- бота в коллективах поставлена очень слабо: проведено всего лишь несколько бесед. Коммунисты, вошедшие в состав коммун, не проявляют в этом деле необходимой энергии.
—Значительно способствовало 

уменьшению волокиты и укреплению дисциплины среди служащих создание при Полевском Райисполкоме экономкомиссип. Экономко- миссия выработала такой порядок, который устраняет для посетителей необходимость ходить от стола к столу. Сотрудник не только должен написать требуемую бумажку, но и снести ее на подпись председателю Рика и в регистратуру и, оформив все, отдать _ посетителю, раз‘яснив ему все, что требуется. Есть и кое- какие другие положительные результаты от работы экономкомиссип.



„Хозяева“.
В итоге намеченного к проведению в ближайшее время «Округом» 

■ смотра свердловских жактов мы получим, надо полагать, более или менее 
полную картину положения вещей в этой сравнительно новой и уже несколь
ко заброшенной области нашего строптельства.

Многие «хозяева» наших жактов будут выведены на чистую воду, 
и вряд-ли многие удостоятся комплиментов и похвальных листов коопери
рованной массы. Ибо ни для кого не секрет, что многие укрупненные (чрез
мерно укрупненные по свердловским условиям) жакты унаследовали мно
гие худшие черты прежних жилотделов: канцелярско-бумажный подход 
к делу, инертность, волокиту, неумеренную «хозяйскую» фанаберию- 
спесь, наряду со столь же неумеренным подчас тяготением в сторону бес- 
хозяйственности и головотяпства.

Все это, конечно, будет выяснено во время смотра, как будут выяс
нены и положительные стороны в работе наших жактов, в частности те, 
которые проистекли в результате укрупнения.

Для данного случая ограничимся приведением двух маленьких чер
точек из деятельности двух жилищных кооперативов: жилищно-аредного 
и жилищно-строительного.

* * *
Жакт№ 517 (ул: Малышева,28). В одном из входящих в состав этого 

жакта домов давно уже нужно починить крытое крыльцо, которое вотвот, 
обвалится. Крыльцо это следовало починить еще года два-три назад, 
но, по какой то странной случайности, в плане ремонтов, предусмотренных 
договором с Горкомхозом, ремонт его значится отнесенным к 1931 году. 
Еще более странно то, что в свое время общее собрание коллектива жиль
цов дома'ремонт этот начинало как будто произвести в 1927 году. Но это— 
уже из области исключительной вли» »рукости техника Горкомхоза Буйнова, 
скреплявшего план ремонтов, и чьей-то исключительной ловкости рук.

Как бы то ни было, крыльцо грозит обвалом, и починить его нужно 
безотлагательно.

Заинтересованный в этом непосредственно член жакта обращается 
в правление и к управдому. Обращается и раз, и другой, и третий—все 
безрезультатно. Обращается, наконец, потеряв терпение, в Горкомхоз, 
призванный наблюдать за сохранностью сданного жактам в аренду комму
нального имущества.

Горкомхоз предлагает правлению жакта «в срочном порядке» отре
монтировать крыльцо. Правление и в ус не дует. А специальная комиссия, 
выделенная правлением и явившаяся в дом специально для наметки 
предстоящих нынешним летом ремонтов, заявляет как ни в чем не бывало, 
что вопрос о крыльце они, изволите ли видеть, имеют ввиду обсудить 
в июле.
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Горкомхоз шлет новую бумажку, предлагая произвести ремонт в семидневный срок.Но проходит и семидневный, и четырнадцатидневный скор, а ремонта все нет.Заинтересованный член жакта, отчаявшись добиться какого-либо толку в кооперативном порядке, обращается в Горкомхоз с заявлением, . что он прекращает квартплатежи и намерен ремонтировать крыльцо 'в счет квартплаты (стоимость ремонта—примерно 100 рублей). Горкомхоз не возражает, но на всякий случай шлет жакту третью бумажку, результат которой пока неизвестен...Таков «хозяйский» подход правления жакта № 517 к доверенному ему коммунальному добру.Любопытнее всего то, что возглавляет этот жакт присяжный хозяйственник, работник Совнархоза, некто т. Веракса, правда, работавший некогда в одной из коопераций, которая, как говорят, такими вот вераксов- скими методами хозяйствования и была благополучно угроблена.* **Жилищно-строительный кооператив «Кооператор» (Кузнечная, 160). После стройки весь двор этого жилкоопа остался заваленным стружками в таком изобилии, что, в случае пожара, стопроцентное сгорание всех прилегающих домов было обеспечено наверняка. А надо сказать, что дома эти построены, как это, впрочем, по чьему-то идиотскому проекту делается в Свердловске всюду, где строятся новые здания, почти вплотную друг к к другу.Не раз кое-кем обращалось внимание правления жилкоопа на это безобразие. Правление продолжало пребывать в состоянии полнейшего безразличия.Было сообщено пожарному надзору. Последний отнесся к делу с должным вниманием, и не более, как через недели две после заявления, на место для обследования явился пожарный инспектор, составивший соответствующий протокол.И что же?—После ухода пожарного инспектора жактовцы собрались на специальное совещание, на котором было постановлено принять все меры к... аннулированию протокола и сохранению во дворе запасов горючего, ибо, изволите-ли видеть, постепенно все эти запасы стружек все равно уйдут в печки А стружек этих минимум возбв 50—60!Мы, к сожалению, лишены возможности опубликовать во всеобщее сведение имена этих удивительных персонажей, так как имена эти нам неизвестны. Надеемся, что это сделают во время смотра этого жилкоопа заинтересованные в сохранении построенных их и государства средствами домов жильцы.
* **Но это уж—головотяпство, так сказать, из ряду вон выходящее. А сколько творится головотяпств обыкновенного порядка, заурядных! Где, например, в каком жакте проведены хотя бы элементарнейшие противопожарные мероприятия?—О таких жактах что-то не слышно.Нужно вытащить все жактовские головотяпства—и исключительные, и заурядные на свет дневной. Всю нашу жилкооперацию—и арендную,— и строительную—под.контроль масс! Под сугубый контроль.

А. 3-в.
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Занятые люди.От майской полосы отчетности секций Свердловского Городского Совета остался в архиве Совета документ такого содержания:Всесоюзный Професс. Союз железнодорожного транспорта.Местком № 7Ст. Свердловск.Пермская жел. дорога4-У—1928 г.№ 3451.Тов. Вяткину.В виду малого времени в мае месяце, доклад секции Окрздравотдела поставить нет возможности.МК(подпись, к сожалению, неразборчивая и не дающая поэтому возможности увековечить фамилию умника, сделавшего ее).Судя по номеру исходящего, бумажного дела у месткома № 7 слишком даже достаточно. Интересно, найдутли сидящие в нем профсоюзные деятели время для того, чтобы заняться живым делом хотя бы и с некоторым запозданием—в июне?О такой «мелочи», как то, что секций ни здравотдела, ни каких-либо других отделов не существует, говорить, понятно, не стоит: разве можно требовать знания начатков политграмоты с таких безнадежно... занятых людей.
О раннем окончании учебного года, о вечерах с 

танцульками, о выпивке и о прочем.Как известно, учитель—воспитатель, а воспитатель—пример во всем для детей, которые ему стараются во всем подражать.Вот картинка из Пролетарской школы. Маленькое измызганное зданьице. Его можно бы внутри привести в порядок, чтобы был хоть какой-нибудь уют. Но где тут! Учительнице Пономаревой некогда. Она сама—пример грязи и передоновщины. В классе курит, кормит ребенка на уроках грудью, одета грязно и неряшливо. Ведет на уроках с мужем самую похабную переписку о вчерашней пьянке, заботится о сегодняшней пьянке, посылает за вином... Тут не до детей. А вечером в школе—пьянка. И в пьяном угаре муж при содействии жены-учительницы бьет школьную мебель, часы, столы, стулья и т. д. Где уж тут заботиться об уюте в школе и о детях!.. А назавтра—зелено в глазах, пыль зеленая вокруг—не до детей... Дети бросают ходить в школу, они нутром поняли, что тут делать нечего. А когда уволили учительницу Пономареву—она шумит. Подает заявление в ЦК Союза. Учебный год срывается-де и т. д.Другая учительница пишет завшколой: «Николай Александрович!.. Дело в следующем. Я сегодня мою в хижине, так Вы уже меня в школу не ждите, сегодня наверное не много будет. М. Дударова».Это характеризует отношение к своим обязанностям, и отсюда можно сделать вывод, почему ученики рано бросают ходить в школу. Все равно там нечего делать.
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Соколовская школа не работает с начала мая, , а причина?—Вечера в школе молодежи с танцульками при активном участии’зав. школой. Помещение продымили, загрязнили. Это особо дикое гиканье, крик и гам в школе оттолкнули население и учащихся от школы. К тому же у школы и связи с родителями нет.И школьные советы хороши. Постановления выносятся иной раз наспех и на смех курам. Вот заседание школьного совета Крутихинской школы. «Слушали: о проведении Октябрьской революции. Постановили: Просить Роно приобрести своей выпивки». (?!) Для чего, что за безобразная ересь?!Этот же школьный совет по вопросу об устройстве катушки по письму Роно постановил: «отказаться в целях сохранения одежды и обуви».Вот олухи!

М. Д.ЯЧ .08.

Несколько вопросов ОКРОНО.Почему дочь партийца-подпольщика тов. Гребнева М. В. была принята в Некрасовскую школу только под давлением одного авторитетного учреждения, а дочь бывшего белого офицера Крушинского была принята без всяких проволочек?Почему дочери Крушинского дали место в общежитии, а дочери сторожа Яковлева в этом отказали?—Быть может, потому, что отец первой получает приличное жалованье, а отец Яковлевой получает всего 18 руб. в месяц?Как это так легко устроились в училищах сыновья сысертского попа Ляпустина—один сын в музтехникум и другой в Ленинскую школу II ступени?
А.

Культурный учитель.Хороший пример борьбы с суевериями подает учитель Каслинской школы фабрично-заводского ученичества Лежнев.В школе он, конечно, враг «опиума», активный борец за торжество культурной революции. А когда умерла его дочь, то этот культ-революционер хоронил ее по изуверскому обряду—в колоде, и сам, шествуя за «тарообрядческим («кержацким») попом, боговдохновенно подпевал ему.По этому случаю в Каслях сочинили про Лежнева стишки, в которых, между прочим, поется:Ай-да Лзжнев, молодец,—Там и тут успел, подлец!
Таинственный вечер.В № 18 «Округа» сообщалось о школьных вечерах с обывательско- мещанской, а отчасти и похабной программой, устроенных в двух уфалей- ских школах: семилетке и школе ученичества железнодорожного транспорта
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О неудовлетворительном ответе администрации школы-семилетки говорилось в прошлом номере журнала (см. заметку «Не танцулька, а вечер пластических достижений»).Сейчас нами получен и столь же малоудовлетворительный ответ школы ученичества.. Мы говорили определено о недопустимой программе вечера этой школы. В ответ на это конкретное обвинение начальник школы Поздеев и предучкома Воробьев отделываются невнятным бормотанием:«У нас в Уфалее в этом году население в первый раз видит пример совместного обучения молодежи о(»их полов-в одних стенах. Поэтому разные слухи и разговоры, имевшие место в городах 10 лет тому назад, распространяются в Уфалее только в настоящее время. Чтобы уничтожить предвзятое отношение населения к школе, эти слухи проверялись администрацией школы и ученическими организациями, и все эти слухи не нашли подтверждения».Пожалуй, нелишне было бы и более широкой общественности, узнать что это за «слухи», способные вызвать «предвзятое отношение населения к школе», как именно эти слухи проверялись, и в какой мере они, действительно, не находят себе подтверждения.У нас сообщалось о том, что программа вечера в ее «художественной» части включала в себя скабрезные номера об алиментах, «дойных коровах» и тому под.Педагог Поздеев и предучкома Воробьев маловразумительно бормочут:«Никакой твердой программы не было, так как это был вечер самодеятельности, на котором учащиеся и приглашенная молодежь выступили со своими номерами».Что это за «номера»?—И был-ли установлен над подбором их какой нибудь компетентный контроль?—П-эвидимому, нет, ибо, как утверждают Поздеев п Воробьев,«на вечерах самодеятельности контроль выступлений всегда затруд- нптелен»(?)Начшколы и предучкома заканчивают свою опровергательскуюслез- ницу так:«При устройстве этого вечера ученические организации и администрация школы имели виду доставить некоторое развлечение молодежи и возбудить интерес к самостоятельной деятельности учащихся. Если даже при этой работе были сделаны ошибки, то, вместо указаний на эти ошибки и способ их исправления, т. е. здоровой критики, автор заметки пошел на явную клевету».В чем же заключается эта не опровергнутая школой «клевета»?И какие все таки «свои номера» демонстрировались воспитанниками школы на таинственном вечере их «самодеятельности»?
Инструктора по алкоголю.Заведывающий каслинской школой инструкт» рог Врожуль—запой ный алкоголик: пьет регулярно .каждый месяц по неделе, а то и больше. Завуч Котелин пьет хотя и меньше, но слишком достаточно.Работник канцелярии Григорьев идет наравне с руководителем школы: ньет запоем.Завстолярной мастерскй Захаров пьет почти бесперебойно.
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Тоже—и кузнец Пряхин.
Неудивительно, что при таких качествах инструкторского коллектива 

пьянство среди учеников школы начинает принимать устрашающие размеры. 
Но никто из тех, кому следовало бы это видеть, как будто не видит или 
упорно не хочет видеть.

Головотяпы.
На гр. Пышмиыскйго завода Лебедкина, Павла Андреевича, был наложен сель 

хозпалог в сумме 8 р. 10 к. Но так как гр-г Лебедкин имеет патент на кустарно-кузнеч
ное занятие, то он и подал в Рик заявление о возврате ему патентного сбора. Однако 
завфинчастью Рика т. Кисельников деньги за патент ему не возвратил, а возвратил 
сельхозналог. Казалось бы, на этом и делу надобно кончиться! Не не тут-то было.

Дело все вышло из-за отчества, а именно: отчество Лебедкина—«Андреевич», а 
в окладном листе указано «Александрович». Получив окладной лист, секретарь Пышмии 
(•кого сельсовета перечеркнул «Александрович» и написал в ряд красными чернилами 
«Андреевич». А 26 мая Рик пишет Пышминскому сельсовету грозное отношение за 
А· 6-2-2-0: препровождается вам окладной ласт на гр. Лебедкина. Павла Александровича, 
а у вас же исправлено на «Андреевича», что ни в коем случае не допустимо. Предлагается 
в срочном порядке означенную сумму взыскать и в будущем таких вещей не допускать. 
Предрик Швейкин, Завфинчастью Кисельников, Бухгалтер Юдин.

Спрашивается, с кого ясе взыскивать, когда в Пышминском заводе Павла Александ
ровича Лебедкина совсем не существует, а есть Лебедкин, Павел Андреевич, и в оклад 
пом листе его сумма 8 р. 10 к. значится полученной!?

Еще факт. Финчасть того же Рика послала в Пышминский сельсовет переписку 
по делу Панова Ив. Ив., с требованием дать заключение. Но оно своевременно было дано" 
Поэтому вся переписка была отправлена обратно в Рик. По финчасть шлет неоднократны'· 
напоминания «об исполнении», несмотря на то, что ни один раз Рик‘у была показана ра
списка регистратора Райисполкома в получении переписки.

Неужели только и дела в финчасти Березовского Рика, чтобы заниматься подоб
ной волокитой. Нет-ли там лишнего работника, которому от нечего делать приходят 
в голову разные трюки?

В. Аржанников.

Семейная идиллия.
Секретарем Нижне-Сергинского Райкома союза работников просвеще

ния состоит тов. Иванов, Виктор Степанович.
Функции технического секретаря выполняет тов. Иванова—жена 

Виктора Степановича. Она же—член президиума того же райкома.
Обязанности ревизора денежны! операций несет член президиума 

райкома т. Плясунов, Александр Александрович.
А функции подотчетного тов. Плясунову казначея выполняет тов. 

Плясунова—жена Александра Александровича.
Такой подбор работников райкома тем хорош, что вполне гарантирует 

радикальное предупреждение не только принципиальных, но даже и техни
ческо-финансовых споров, разногласий и недоразумений. Все идет тихо, 
гладко, мирно, по-семейному.

И когда возник вопрос о том, кого же из нгукне-сергинских работников 
просвещения удостоить в текущее лето курортной карточкой, то на семейном 
совете было единогласно решено, что единственным достойным кандидатом 
во всем районе является только глава райкомовской семьи—тов. Иванов.

Счастливого пути, Виктор Степанович! Не споткнитесь случайно перед 
от‘ездом о порог КК!
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Задача.
Баженовская районная комиссия по назначению пенсий и пособий постановила 

возбудить перед Окрсобесом ходатайство о снабжении безногого инвалида Пупков» 
протезом.

Постановление это состоялось 14 декабря 1927 года.
Примерно через месяц Окрсобес ответил, что заказ принят.
С тех пор инвалид Пупков ежемесячно беспокоит Окрсобес запросами: когда же 

будет готов его протез?—Но Окрсобес непоколебимо молчит.
Спрашивается: в состоянии ли Окрсобес обрести способность речи самостоятельно 

или же для этого необходимо оперативное вмешательство РКИ.

Предупредительный нарсудья.
Баженовский райком союза сельхозрабочих возбудил в нарсуде 17-го района дело 

о взыскании процентных отчислений с подрядчика по доставке воды в рабочие казармы 
Асбестовых рудников Савина на сумму в 700 рублей.

Получает райком повестку от суда о высылке к разбору дела своего представителя. 
Но когда последний явился, то оказалось, что дело прекращено по... записке председа - 
теля Асбестовского рабочкома.

А в суд-то подавал райком...

Нижне-сергниение растратчики преданы суду.
Следователи-волокитчики привлечены к ответственности.
По поводу заметки в «ОКРУГЕ» № 14 о задержке дел по обвинению 

ТАТАРЕВА и др. Окрпрокуратура сообщает:
Дело по обвинению администрации Н.-Сергинского завода следствием 

закончено и передано в Окрсуд. Обвиняются 15 человек, за растрату и пре
ступно-небрежное отношение к дегу (по I ч. 116 и III ст. ст. УК).

Затяжка дела произошла вследствие громоздкости и загуганности 
бухгалтерских отчетов и по вине следственного аппарата—следователи 
ПАВЛИНОВ и КРОТОВ предварительный материал о которых проку
ратурой передается для расследования и привлечения к ответственности.

Лесничий Мамаев — под судом.
Окрпрокуратура сообщает, что дело по обвинению бывшего лесничего 

Мчу ева и десятников 6 июня направлено в Свердловский Окружной Суд 
1 о мнительным заключением о предании суду.

Дубинноголовые хозяйственники привлечены 
к ответственности.

В заметке «Непонятливые» («Округ», № 20) сообщалось об упорном 
нежелании администрации Н.-Сергинского завода восстановить на работе 
рабочего т. Ерохина, несмотря на решение РКК и исполнительный лист нар
суда.

Прокурор 3-го участка т. Кононов сообщает, что против виновных лиц 
заводской администрации возбуждено уголовное преследование по ст. 133 
Уголовного Кодекса.
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Виновники страхиздевательства будут наказаны.В связи с заметками «Страхиздевательство» и «Вопрос окрпрокурату- ре», касающимися дела гр. Феденева, который в течение 6 месяцев не мог добиться пособия на кормление, ребенка, сообщается, что но делу ведется срочное расследование, и виновные будут привлечены к законной ответственности.
На пути к скамье подсудимых.Райполитпросветорганизатюр Н.-Сергиьскоги района Певцов, будучи командирован Райисполкомом для проведения финансовой кампании в село Гробово, вместо проведения порученной ему ударной работы, занялся пьянством в компании со старшим милиционером Карамышевым.О пьяных похождениях Певцова сообщалось в 14 «Округа >, в заметке «не вполне завершенный путь».Окрпрокуратура сообщает, что произведенным дознанием сообщение о Певцове подтвердилось. Материал дознания направлен нарследователю 8-го участка для производства дальнейшего следствия и предания виновных суду.
Конец нижне-сергинских пьяниц.()крнрокуратура сообщает:Материал о . дискрёдити! ующих действиях работников адмчасти Н.-Сергинского района: Кириллова, Пономарева, Казакова и Голубева Окрпрокуратурой направлен в Окрадмотдел с предложением-работников, фигурирующих в деле, снять с работы.Материал о нарсудье Локосове и нарследователе Павликове передан в дисциплинарную коллегию Окрсуда для срочного рассмотрения.

Верно ли?Что парследователь 5-го участка прекратил дело по обвинению Ряпа- сова, Ивана Ермолаевича, в растрате сумм земельного общества—в виду ('го, Ряпасова, безграмотности?Дело в том, что, по имеющимся сведениям, означенного Ряпасова в безграмотности по растратной части упрекнуть никак нельзя. Скорее наоборот.Что в селе Краснояр, Первоуральского района, гниет на. складе хлеб в количестве 118 пудов, принадлежащий Н.Сергинскому лесозаготовительному отделу?Что нижне-сергинский врач Кириллов, о таинственных и других уклонах которого у нас неоднократно сообщалось, при каждой попытке местных райорганизаций поставить его на должное место отвечает угрозой: «я отсюда уеду»?А если это верно, то не пришло ли время, действительно, помочь Кириллову уехать из Н.-Серег.?Что в арестное помещение Березовской райадмчасти был заключен некто Волков Иван по обвинению «в убийстве курицы»?.Что милиционер Березовской райадмчасти Синюхин берет взятки наличными, но не брезгует брать и пивом?
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Оглавление.

О продлении смотра секций до 1-го августа.
О практических мероприятиях по проведению в жизнь решений районных * 

окружного сездов женщин—членов советов.
О сложении с маломощных хозяйств недоимок по госсемссудам. выданным 

осенью 1926 г. и весной 1927 г.
О выдаче заработной платы работникам просвещения за время летних каникул.
О содержании, уборке, очистке и поливке улиц площадей, тротуаров и дворов 

в гор. Свердловске ж Верх Исетском заводе
О пастьбе скота.

О продлении смотра секций до 1-го августа.
Всем Райисполкомам, Свердловскому и Невьянскому Горсоветам.Постановлениями Президиума Областного Исполнительного Комитета от 23 мая и Президиума Окрисполкома от 1-го июня (прот. № 115, § 1)—смотр секций по области и округу продлен до 1-го августа тек. года.Новая отсрочка вызвана тем, что Советы и Исполкомы не сумели вовлечь в смотр широкие массы рабочих и крестьян; не сумели сосредоточить внимание их на С(кцгях Советов и через них организовать массовую проверку советской работы.По нашему округу эта работа также страдает, в особенности ио линии секционной отчетности, которая, за редким исключением, достаточно широко по предприятиям и учреждениям округа не проводилась (гор. Невьянск, Н.-Сергинский район и др.). Там же, где секции отчитались перед избирателем, сделано недостаточно для освещения в печати сделанных на собраниях замечаний и предложений и для систематизации всего отчетного материала.Кооперацией и комитетами крестьянской взаимопомощи до сих пор по линии смотра, за редким исключением, также ничего не сделано.Кроме того, в работу по проведению смотра недостаточно втянуты делегатжие собрания и собрания молодежи.В Целях устранения указанных недочетов, оживления секционной работы, повышения роли депутатов и коренного перелома в состоянии всей конкурсной работы, президиум О фисполкома предлагает:1) В течение июня широко развернуть обсуждение работы отдельных секций и отдельных депутатов на массовых собраниях рабочих, служащих и крестьян (по заводам, цехам, учреждениям, делегатским собраниям, крестьянским сходам и т. д.). При этом, как правило, добиваться, чтобы отчетному докладу предшествовало фактическое обследование работы отдельных секций и отдельных депутатов со стороны особых обследовательских комиссий и групп, создаваемых из среды советского актива. Комиссии и группы могут выделяться общим собранием избирателей, фабрично-заводским комитетом, сельским комитетом крестьянской взаимопомощи, ячейкой комсомола или делегатским собранием жегщин-тружениц.2) Поставить перед профессиональными, кооперативными организациями и организациями низовой крестьянской взаимопомощи вопрос о практическом и непосредственном участии в конкурсе, особенно по линии проведения собраний, поверки работ отдельных депутатов, освещения своих мнений и отзывов о работе секц (й и отдельных депутатов в печати и по усилению участия в работе по отзыву неработоспособных депутатов.
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3) Обязать редакции местных стенных газет шире и регулярнее освещать работу секций на своих полосах, уделяя при этом особое внимание отзывам о работе секций и отдельных депутатов со стороны собраний рабочих и крестьян.4) Усилить участие в конкурсе местных культурно-просветительных организаций и учреждений: клубы, нардома, избы-читальпи.5) Увеличить количество выездов на места, для проверки конкурсной работы и отдельных сельских советов.По постановлению Президиума ВЦИК должно быть усилено освещение работы по конкурсу со стороны Окружного и Областного Исполнительных Комитетов. Последняя задача не может быть выполнена без соответствующей постановки этой работы в аппаратах районных исполнительных комитетов. Окрисполком обязывает районные исполнительные комитеты к точному соблюдению сроков двухнедельной отчетности о ходе конкурса (5 и 20 числа каждого месяца), причем в очередной информационной сводке должны быть обязательно подведены предварительные итоги проведения массовых собраний с отчетами секций, учета предложений и отзывов избирателей, а также описаниям работы секций в окружной печати и стенных газетах.Зам. Председателя Свердловского Окружного ИсполнительногоКомитета А. Сивков.Секретарь Окружного Исполнительного Комитета Ф. Стриганов. 2 июня 1928 г.
О практических мероприятиях по проведению в жизнь ре

шений районных и окружного с ездов женщин— 
членов советов

Постановление президиума Свердловского Окружного Исполнительного 
Комитета от 28-го мая 1928 года.1. Разработанные комиссией практические мероприятия по проведению в жизнь постановлений с‘ездов женщин—членов советов, утвердить.2. Предложить Окружным отделам и райисполкомам принять меры к широкому раз‘яснению как решений с‘ездов, так и намеченных по ним практических мероприятий со стороны советских органов и общественных организаций, установив проверку степени их выполнения.3. Поручить Орготделу Окрисполкома проследить за выполнением намеченных мероприятий по этому вопросу как со стороны Окротделов так и со стороны райисполкомов.

А. ПО ОРГАНИЗАЦИОННО-МАССОВОЙ РАБОТЕ.1. Основное внимание, направленное по линии усиления работы советов с женским активом, увеличения этого актива за счет пролетарских слоев в городе, батрачек, беднячек и середнячек в деревне. В этих целях: а) необходимо, чтобы каждая женщина—член совета или прикрепленвая делегатка проводила определенную практическую работу в совете, его секциях и комиссиях (прикрепление к различным учреждениям, или отдельные поручения); б) установить, как правило, своевременную периодическую отчетность женщин-депутаток перед советом о проделанной работе, при этом оказывать содействие женщинам делегаткам и женщинам—членам
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советов, путем обеспечения их необходимыми отчетными материалами и своевременным инструктажем: в) обеспечить со стороны советов достаточную возможность И заинтересованность женщин активно участвовать в работе секций, особенно в проработке вопросов, которые ближе всего соприкасаются с интересами женщины-работницы и крестьянки (здравоохранение, народное образование, снабжение продуктами, товарами, их цены и т. д.).2. Привлекать в большей мере в работу всех Секций и не членов советов—активных женщин из числа делегаток и общественниц. Особенное внимание обратить на повышение участия женщины в хозяйственном строительстве, в обсуждении и проведении хозяйственных мероприятий в коммунальном и жилищном строительстве, обсуждении планов местных бюджетов, производственных планов, распространении займов, развитии сберегательного дела, участия в с.-х. круизах, с'-х. советах, зем. комиссиях и различных земельных совещаниях, в распределении с.-х. кредитов, начислении налогов, распределили льгот по разным видам государственной помощи маломощному крестьянству.3. Обратить о< бенное внимание на привлечение крестьянок, возглавляющих хозяйство, добиваюсь их участия на обще-крестьянских собраниях в равной мере с рядовыми крестьянами, создавая им необходимую при этом обстановку, всячески содействующую активному участию женщин на этих собраниях.4. Включить в план работы советов созыв отдельных женских собраний в деревне, а в городах—неорганизованных масс, с целью освещения и обсуждения очередных задач советов в условиях данного города, поселка, села, используя в работе высказанные на собраниях пожелания и своеврмен- ио информируя о степени выполнения этих пожеланий.5. В большей степени, чем до сих пор, вовлекать батрачек, середнячек и беднячек на собрания деревенской бедноты и в группы бедноты при советах, ККОВ‘ах и общественных организациях деревни.6. Решительно добиваться внимательного отношения, как со стороны самих советов, таки подведомственных им советских органов при разрешении повседневных нужд женщин работниц и крестьянок, особенно по линии правовой защиты их интересов.7. Принимая во внимание чрезвычайно низкий процент выдвижения 'женщин по Свердловскому · округу на практическую советскую, общественную и кооперативную работу и считая это положение безусловно недопустимым,—обратить внимание советских, кооперативных и общественных организаций на необходимость расширить выдвижение женщин и поставить эту работу, как систематическую задачу, при этом уделять больше внимания подбору выдвиженцев Цо активности и способности их к работе; решительно устранять во всех звеньях советского аппарата невнимательное, а порой пренебрежительное отношение к работе женщип-выдвиженок и женщин-общественниц (неириглашение на соответствующие заседания, оттирание, от практической работы), оказывая им необходимую помощь.8. Констатируя снижение по Свердловскому округу роли женщины по линии советов, ККОВ ревизионных комиссий и считая, что это явление ни в коей мере не соответствует росту активности женщин, обратить внимание райисполкомов и сельсоветов на необходимость повышения общего процента участия женщин в предстоящих перевыборах советов, а также процента женщин-депутаток, председателей сельсоветов и освобожденных членов советов.
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9. Обязать райис .юли > лл установись систематический контроль за выполнением всех указа! ныхдиректив,а также ' наладить постоянный учет снизу доверху степени участия жзнских масс в работе советов.
В. ПО ЛИНИИ СОЦИАЛЬНО-КУЛЬТУРНЫХ МЕРОПРИЯТИЙ.

а) НАРОДНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ.1. Наладить шстояиую работу просветительных учреждений среди женщин, путем постановки планомерной, широкой консультационной работы по вопросам воспитания детей через школы, детсады и избы-читальни а также вовлечения в школьные советы и комсбды представителей женской части населения и пр сведения периодическ. собраний матерей данного района2. Констатируя утечку школьниц-девочек до конца учебного года и частые их отрывы в течение учебного года для исполнения домашних хозяйственных работ, обратить внимание ОНО, советов и общественных организаций на необходим: с -ь борьбы с этими явлениями как по линии борьбы с косностью родителей, так и по линии создания необходимой материальной обстановки, которая бы обеспечила устранение этих явлений.3. Ок юно с профсоюзами и пионерорганизациями наладить внешкольную работу с детьми как со школьниками, так и с детьми улицы, путем использования для этой цели кино-театров, кино-передвижек, организации детских утренников и других мероприятий,4. ОНО совместно с ОДН усилить работу по ликвидации безграмотности и ликвидации малограмотности среди женщин, усилить улучшение существующей сети по ликвидации безграмотности, обратить внимание на организацию индивидуально-группового обучения, используя для этой цели грамотных делегаток, членов ОДН, женщин—членов советов и особенное внимание обратить на работу среди женщин-нацмен, создавая специальную сеть ликпунктов для них в тех местностях, где этого требуют бытовые условия.5. При укомплектовании школ взрослых и курсов по переподготовке, учесть необходим« сть увеличения процента женщин, при чем обратить внимание на то, чтобы обстановка обучения соответствовала уровню грамотности отдельных групп.
в) ЗДРАЗООХРАНЕНИЕ.1. а) Предло кить Горсовету, райисполкомам и сельсоветам уделить больше внимания содействию в работе здравоохранения, при этом поставить в план необходим« сть организации во. всех крупных пунктах округа., консультации с ветов социальной помощи.б) Окрздравотделу учесть увеличение средств на патронирование определенного количества детей.в) Обрат,.", внимание на привлечение женщин-членов советов и жен- щин-обществеьни ( к постановке профилактической работы. Констатируя стихийные треб- >ания на акушерско-гинекологическую помощь со сто] о ты населения и рост обществен юй помощи по этому делу, обратить внимание райисполкомов и Окрздравотдела па систематическую организацию эт< го движения.г) Принимая во внимание,что отдельные акушерские пункты, созданные по. инициативе населения (Линевка, Реж), остаются до сих пор без акушерок, предложить Охр здрав отделу немедленно исправить эти недочеты.
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2. Считать необходимым максимальное привлечение общественного внимания и общественных средств к летней оздоровительной кампании среди детей летом 1928 года.3. Признать необходимым организацию механической прачечной в городе Свердловске и поручить Свердловскому Горсовету заняться этим вс-* просом.4. Предложить Окрфо и райисполкомам, при рассмотрении бюджетов 1928—29 года, ни в коем случае не сокрщать отпускаемые в текущем хозяйственном году средства на детскую помощь и на помощь по линии охраны материнства и младенчества.

г) ПО ЛИНИИ СУДЕБНЫХ ОРГАНОВ.1. Поставить в план выдвижение из среды нарзаседатедей—женщин и женского актива на постоянную судебную работу, проводя с ними систематические занятия по подготовке к судебной деятельнсети.2. Обратить внимание, чтобы женщны-нарзаседатели привлекались К практическому участию в судебных процессах, особенно в процессах, которые имеют культурно-бытовое значение.3. Судебным работникам, при проведении работы с нарзаседателями, обратить внимание па популяризацию законов, изданных для охраны интересов женщины (кодекс о браке, семье и опеке; о труде батрачек и т. п.).4. Судебным органам широко развернуть работу по правовому просвещению женщин-работниц и крестьянок путем бесед, лекций, докладов, вечеров вопросов и ответов, на красных посиделках, вечерах прях, женских собраниях и т. п.5. Принять меры к популяризации среди работниц и крестьянок юри дических консультаций при фабриках, заводах и деревенских районных центрах и консультации передвижек; шире развернуть их сеть и приурочивать консультационную работу к базарным или праздничным дням.6. Соблюдать внеочередность разбора дел об алиментах, дел о батрачках и дел о лишении родительских прав, а также усилить надзор за проведением и выполнением решений по этим делам. При чем дела, имеющие общественный интерес, заслушивать показательными процессами.7. По делам о злостном уклонении от платежа алиментов не допускать без уважительных причин снижения мер социальных защиты. По другим делам, затрагивающим интересы женщин, при попытках выиграть дело путем привлечения на свою сторону лжесвидетелей, обязательно привлекать последних к уголовной ответственности точно также пе допуская в отношенииих снижения мер социальной защиты.
О сложении с маломощных хозяйств недоимок по гос

семссудам, выданным осенью 1926 г. и весной 1927 г.
Постановление президиума Свердловского Окружного Исполнительного 

Комитета от 28-го мая 1928 года.1.‘ На основании Постановления Президиума Уралоблисполкома от 10-V—28 г. (прот. № 65),—сложить недоимку по госсемссудам осени 1926 г. и весны 1927 г,, числящуюся за маломощными хозяйствами округа, в количестве: ржи ............................. 710 пуд. 25 1 4 ф.пшеницы ..... 28S8 » 11 ф.2. Предложить районным исполнительным комитетам установить через сельсоветы, не позже как к 1 июля текущего года, маломощные хозяйства,: с которых должны быть сложены недоимки по госсемссудам. Для детального рассмотрения и утверждения списков на сложенное количество
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семссуд, обрадовать при райисполкомах комиссии в составе: председателя— 
члена президиума райисполкома, членов комиссии: зав. райземчастью

■ и пред·. РайККОВ. Работу этих комиссий закончить с таким расчетом, чтобы 
списки были представлены в Окрземуправление не позже 15 июля.

3. Для окончательного оформления списков по сложению недоимки 
по госсемссудам образовать при Окрземуправлении комиссию в составе: 
от Окрисполкома—т. Климарев (председатель комиссии), от Окрземуправ- 
ления—т. Протасов, от ОкрККОВ—т. Тряпицын. О результатах работы 
комиссии доложить президиуму Окрисполкома.

О выдаче заработной платы работникам просвещения за 
время летних каникул

Постановление президиума Свердловского Окружного Исполнительного 
Комитета от 5 июня 1928 года.

1. Постановление президиума Окрисполкома от 22-У—28 г. (прот. 
№ 112 § 7)—отменить.

2. Обязать все исполкомы, советы и распорядителей кредитами обес
печить для работников просвещения, уходящих в отпуск, выезжающих 
за пределы округа, получение ими причитающейся, зарплаты вперед за 
все время отпуска.

3. Считаясь с крайне тяжелым кассовым состоянием местных бюдже
тов округа,—признать невозможным выдачу для остальной части работни
ков просвещения, уходящих в отпуск, зарплаты вперед за все время отпуска.

Обязать все исполкомы и советы, в лице их распорядителей кредитов, 
обеспечить для работников просвещения, уходящих в отпуск, но не выез- 
жающих за пределы округа, выдачу зарплаты за две недели вперед и уста
новить аккуратные переводы на все время отпуска заработной платы из рас
чета за две недели вперед, по адресам, указываемым работниками просве
щения при выезде их из места постоянного жительства и работы.

4. В целях обеспечения аккуратного выполнения настоящего поста
новления райисполкомами и советами,—обязать: в районах—районные 
райревкомиссии, а в г. Свердловске—п-отдел Госфинконтроля Окрфо уста
новить постоянное наблюдение и проверку выполнения настоящего поста
новления.

5. Просить Обл. Отдел Союза Рабпрос сделать указания районным 
организациям союза с просьбой об установлении ими контроля за выполне
нием соответствующими распорядителями кредитов настоящего постановле
ния президиума Окрисполкома.

6. Поручить Окроно и райисполкомам довести до сведения работников 
просвещения >о причинах, исключающих возможность для Окрисполкома 
выполнить имеющиеся договора с работниками просвещения в части выдачи 
заработной платы за время летних каникул.
О содержании, уборке, очистке и поливке улиц, площадей, 

тротуаров и дворов в гор. Свердловске и Верх-
Исетском заводе

Обязательное постановление Свердловского Городского Совета РК и КД.
28 мая 1928 года № 18. гор. Свердловск.

В целях соблюдения чистоты и внешнего благоустройства в гор. Свердловске 
и В.-Исетском заводе, на основании постановления ВЦИК и СНК от 28-У1—26 г. (С. У. 
Л1? 39 ст. 304) Свердловский Городской Совет постановляет:

§ 1·
Возложить на домоуправление, владельцев и арендаторов домовладений и земель 

обязанность очистки улиц и тротуаров, примыкающих к их владениям.
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Примечание: Очистка улиц и тротуаров против пустопорожних усадеб, 
пе сданных в аренду, лежит на обязанности Горкомхоза.

§ 2.
Очистка улиц, тротуаров и площадей должна производиться во всю длину домо· 

владения, а в ширину—от границы владения до середины улицы.
Примечание: а)очистка улиц, на которых имеются бульвары, производится 

от начала владения до бульвара. Бульвары очищаются Горкомхозом;
б) владельцы, дома которых выходят на площадь, обязаны очищать таковую 

в ширину па 10 метров от строений;
в) очистка торговых площадей. (Ярмарочной, Зеленого рынка, Хлебной, 

Коковинской, Сенной и Лузинской) производится рынкомами на основании осо
бых соглашений с Горкомхозом;

г) очистка мест стоянок извозчиков производится артелью извозчиков.
§ 3.

Мусор, навоз, грязь с улиц и площадей, снег, лед и мусор е тротуаров, должны 
ежедневно очищаться и вывозиться на отведенные для этого места, указанные в п. 11 
Настоящего постановления. Зимой, во время весенней и осенней гололедицы тротуары 
должны посыпаться песком или золой.

Примечание: 1. Подметание улиц и тротуаров производится с 1-го мая 
по 15-е сентября с 24 час. до 7 ч., а очистка с 15 сентября по 30-е апреля с 17 ч. 
до 8 часов.

Примечание: 2. В продолжение всей зимы ухабы и выбоины по улицам 
против домовладений должны разравниваться домовладельцами, арендаторами 
домовладений или домоуправлениями.

§ 4.
Все водосточные канавы, дренажи должны очищаться владельцамиили арендато 

рами для свободного пропуска воды и в таком состоянии поддерживаться в продолжение 
всего года.

Примечание: Русла речек на усадьбах и вдоль улиц против домов очищаются 
- домовладельцами, а под городскими мостами и в местах пересечения улиц—Гор

комхозом.
§ 5.

Снег и лед, грозящие падением с крыш, должны немедленно убираться. При очи
стке крыш тротуар перед домом должен огораживаться.

§ 6.
. ; Дворы при домовладениях должны содержаться в чистоте, мусор; отбросы, не
чистоты и пр. должны убираться и вывозиться на определенные места (свалки). Закапы
вание на дворе мусора, отбросов, нечистот, трупов животных и всего гниющего воспре
щается.

Для временного хранения мусора во дворе должны иметься мусорные ящики ука
занного Горкомхозом образца.

Примечание:. Установка ящиков па улицах допускается лишь с разрешения 
п-отдела благоустройства Горкомхоза.

§ 7-
Обязать всех домовладельцев и арендаторов и домоуправления, владения коих 

находятся в указанных в и. 8 улицах, производить в период с 10-го июня по 1-е сентября 
ежедневно, с 6-ти и до 8-ми, с 14-ти до 15-ти часов, поливать находящиеся против их домо
владений мостовые и тротуары.

Примечание: 1. Каждое домовладение производит поливку до половины 
прилегающей. мостовой.

Примечание: 2. Поливка площадей и бульваров производится Горкомхо
зом.

§ 8.
Поливка производится в следующих районах улиц: Ул. Троцкого, от ул. Декабри

стов до площади 1905 года.
Улица Ленина, от Московской до ул. Мамина-Сибиряка.
Ул. Малышева, от ул. Белинского до ул. М. Хохрякова.
Ул. Вайнера, от 7л; Радищева до ул. Ленина.

-.Ул. Розы Люксембург, от ул. Малышева до Сибирского.
Ул. К. Либкнехта, от ул. Малышева до площади Народной Мести.
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Ул. Толмачева, от ул. Малышева до Набережной Труда.
Ул. Пушкинская, от ул. Ленина до ул. Малышева.

Примечание: Домовладельцы, арендаторы, учреждения и организации, 
по соглашению с Горкомхозом, могут передавать последнему поливку прилегаю
щих к их домовладениям тротуаров и улиц.

§ 9-
Воспретить езду по незамещенным обочинам всех улиц, на которых имеются мо

стовые.
§ 10.

Свалка навоза, снега, льда и мусора в г. Свердловске производится исключительно 
в следующих местах:

а) по Московскому тракту на 3-м клм. за чертой города, на месте бывш. слива не
чистот; по Горнощитскому тракту у Лесного кордопа; по Сибирскому тракту на 3-м клм. 
возле слива.

б) Слив жидких и свалка мерзлых нечистот—по Московскому тракту на новом 
сливе и по Сибирскому тракту на Сибирском сливе.

в) Свалка чистого снега—между ул. Декабристов и Сибирским проспектом, сзади 
австрийского кладбища. . ,

г) У Шарташского переезда—правая сторона от шоссе на месте Нахаловки.
д) По Московскому тракту—за Ивановским кладбищем, около свалки навоза.
е) По Горнощитскому тракту—за городом у Лесного кордона.
ж) Между Глазной лечебницей и ипподромом—в овраг.
з) По Верхотурскому тракту, влево от кирпичного завода.
и) В конце Васенцовской ул., между Кузнечной и левым берегом р. Исети.

§ 12.
Вывоз нечистот из западной части города разрешается только по улипам Северной, 

Большакова и по Московской—на слив по Московскому тракту; восточной части—по 
ул. Декабристов и Сибирскому тракту—на Сибирский слив.

Примечание: Воспрещается свалка снега по берегам реки Исети и Тор- 
пруда.

§ 13.
Наблюдение за выполнением настоящего постановления возлагается на санитарный 

надзор и органы милиции.
§ 14-

Виновные в нарушении настоящего обязательного постановления подвергаются 
в административном порядке штрафу до 100 руб. или принудительным работам на срок 
до одного месяца. В случае неуплаты штрафа, допускается замена его принудительными 
работами.

§15. '
Настоящее обязательное постановление вступает в силу через 2 недели по опубли* 

ковании, и действие его распространяется па г. Свердловск и В.-Исетский завод.
Зам. Председателя Свердловского Городского Совета Кушнерук.
Секретарь Городского Совета Кириллов.

О пастьбе скота.
Обязательное постановление Свердловского Городского Совета РК и КД.

24 мая 1928 года; № 17. Гор. Свердловск.
В целях правильной организации пастьбы скота и охраны от распространения 

заразных и повальных болезней,а также сохранения городской лёсйой дачи; на основании 
постановления ВЦИК и СНК от 28-VI—26 г. (С. У. 1926 г. Л1» 39 ст. 304), Свердловский 
Городской Совет постановляет:

§ 1.
Воспретить пастьбу скота в существующих границах городской лесйой Дачи.

§ 2.
Пастьба скота допускается в дачах Березов,ской ,и. Н.-Исетекюй.ч и i

Примечание: Разрешается в городской лесной даче пастьба скбта, принад
лежащего рабочим и служащим убойного пункта, кожзавода № 2 и сырьевой базы.
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§ 3. . ·.
. Районировать г. Свердловск по выпасу скота, в соответствии со скотопригонными 
трактами и,участками пастьбы,, на 5 следующих районов:

а) 1-й район—левая сторона города по течению р. Исети в границах: левый берег 
реки Исети, ул. Северная, Шарташская, включительно городская черта.

Прогон скота по Верхотурскому и Березовскому трактам.
б) 2-й район—левая часть города по течению р. Исети в границах: левый берег 

р. Исети, ул. Шарташская, ул. К. Маркса, включительно городская черта, включая се
верную сторону ст. Шарташ (за полотном жел. дор.).

Прогон скота по Шарташскому шоссе правой обочиной и по дороге на торфяники 
с конца улицы Малышева через карьер 44 квартала по дороге на торфяники.

в) 3-й район—левая часть города в границах: ул. К. Маркса, левый берег р. Исети, 
городская черта, включая и южную часть ст. Шарташ.

Прогон скота по Сибирскому тракту: правой и левой обочиной скот Исетского. 
пивзавода идет до Сибирского тракта по кв. просеке городской дачи, разделяющей кв. кв. 
51—56. ’

г) 4-й район—«правая часть города по течению р. Исети в границах: правый берег 
р. Исети. Северная ул.. Московская ул. и ул. Радищева включительно.

Прогон скота по Московскому тракту.
д) 5-й район—правая часть города по течению р. Исети в границах: ул. Радищева, 

правый берег р. Исети, городская черта.
Прогон скота через Щербаковскую заимку (по зимняку Дороги на стрельбище).

Примечание: Организация пастьбы скота, паем пастухов и проч, лежит 
на самих гражданах.

§ 4.
Прикрепить весь скот для пастьбы "к районам по месту жительства владельцев 

скота.
§ 5.

Пастьба скота на отводимых выгонах производится по билетам,^выдаваемым Гор- 
комхозом.

§ 6.
Воспретить перегон скота из стадо одного района в стада другого района, а также 

и сообщение стад во время пастьбы, водопоя и отдыха.
§ 7-

Весь скот, выгоняемый на пастбища, предварительно должен быть владельцами 
представлен для освидетельствования ветеринарному врачу своего района.

Примечание: Выгон скота' на пастьбу должен производиться не позднее 
7-ми часов утра.

§ 8.
В случае заболевания скота в табунах, пастухи, а равно и владельцы скота обязаны 

немедленно изолировать с выгона заболевших животных,одновременно сообщив об этом 
ветеринарному врачу своего района,

Примечая· е; Животных, оправившихся от болезни, разрешается выпускать 
на выгон и принимать в табун только при наличии соответствующего разрешения 
районного ветеринарного врача.

§ 9.
Воспретить впуск в городской табун торгово-промышленного скота, пюоизводство 

пастьбы стад вне установленных выгонов и в частности у скотских могильников, свалоч
ных мест, убойных пунктов и кожзаводоз, роспуск скота по городскому лесу при про
гоне скота по дорогам на пастбища.

■ § 10.
Выпас коз и свиней разрешается только табунами на свободных полянах около 

города, по билетам, выдаваемым Горкомхозом.
§ 11.

Наблюдение за выполнением настоящего обязательного постановления возла
гается па городскую лесную охрану, ветнадзор, и органы милиции.

§ 12. .
.. , Лица, виновные в нарушении настоящего обязательного постановления, подверга
ются в административном порядке штрафу до 100 руб. или принудительным- работам 

Допускается, в случае неуплаты, замена штрафа принудительными работами
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§ 13. '
В развитие настоящего обязательного постановления Горкомхозу издать инструк

цию по регулированию пастьбы скота.
§ 14. . ■

Обязательное постановление входит в силу через две недели со дня его опублико
вания. Действие его распространяется на гор. Свердловск.

Зам. Председателя Городского Совета Кушнерук.
Секретарь Городского Совета Кириллов.

почтовый ящик.
Всем нашим корреспондентам.

Нужно писать разборчиво, на одной стороне листа, избегая писать карандашей. Полностью 
проставлять на каждой рукописи, для сведения редакции, имя, отчество, фамилию и подробный 
адрес автора. При несоблюдении этого условия посылаемые материалы не мотут быть использованы.

В. (Село Кленовское). Заметка о неравно
мерной нагрузке старших милиционеров 
Кленовского и Киргиша некого участков 
передана начальнику Окрадмотдела т. Лан
де.

Наблюдателю. (Березовский завод). Та
кие случаи, как тот, когда мнимо-больная 
вызывает к себе па квартиру врача, а сама 
отправляется «погулять»,заслуживают впол
не быть опубликованными, особенно, если 
подобные лже-больные—люди более или 
менее «культурные». Нужно в тгйсих случаях 
указывать подробно звание и место служ
бы или работы виновника ложного вызова 
врача.

Гаг. (Первоуральский завод, пожарное 
депо). Присланное—мелочь, для стенгазеты. 
Пишите о более существенном.

Тов. Пузаткину. (Михайловский зуавод).
Напечатать ваш ответ на заметку «Ми

хайловские правы» нет возможности, так как 
в нем слишком много неяс ностей. Что значит 
например, такая фраза: «Я, как руководи
тель, пресекаю все безобразия, а у некоторых 
в Шемахе есть самостийство в действиях 
автономности работы, и когда вот именно 

подрезываешь крылышки таковым, не нра
вится, они рады на всякую пакость». 0- 
какой «самостийности» и о каких «пакостях» 
здесь идет речь?—Или еще такая фраза: 
«Я считаю, лозунг самокритики должен 
быть здоровым, а не таким, как это думают 
некоторые под вид братьев Борисовых, 
которые привыкли разводить сплетни и ни
чего полезного не делать».—Что за «братья 
Борисовы», какие, такие «сплетни»—неиз
вестно. И еще: «это позор, когда люди под
стригают, расходуя государственную копе
ечку анархическим. образом, и, благодаря 
этому сидят другие на скамье подсудимых 
за них (Я стребков)».—В чем дело?

А. П. Воробьеву. (селои Кленовское). 
Засланные, по рассеянности канцелярии 
Окрсуда, в ваш сельсовет пакеты, адресован
ные в Тагил и Юго-Осокипский завод, пере
сланы по прииадлежности^в Свердловский 
окрсуд.

А. Н. Тарасову. (Бисертский завод). 
Ваше сообщение о неправильных по ваше
му мнению действиях участкового проку
рора т. Кононова передано окружному про
курору т. Дудолину.

Ответственный редактор А. Сивков.
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СПИСОК
облигаций займа индустриализации, распространенных по Свердловскому 

округу, на которые пали выигрыши в 3-м тираже.
Выигрыши в 100 рублей.000035 024155 053954 077327 094991 118003000721 024380 055524 077350 095365 118486002083 024773 055934 081140 095531 121289002142 024940 056251 081379 095537 121392002182 027742 056706 083183 095669 122391002640 027841 057164 083364 098106 122680003059 028940 058279 083767 098824 124424003816 028996 058373 084416 099057 124610005482 030024 058763 084569 099151 128800005492 030487 058799 084752 099788 132074006665 030545 058937 084607 104624 132086006695 030672 057161 084983 108331 132320007379 030815 059617 086640 108493 132441007871 030920 064134 088705 108520 134488007886 036542 068121 088776 108759 134550007938 044141 068863 088786 108818 134587008948 044186 071135 089503 112469 135243009846 044756* 073300 089631 113534 136632013402 044896 073511 090329 113747 137709015074 044970 073919 092402 114190 139515015354 047489 076197 093684 114415021582 ' 048170 076593 094070 114644021690 048650 077046 094686 117196022889 050196 077322 094745 117161
Выигрыши в 250 рублей.000213 058777 088880 127703021306 076581 108689058769 088429 122641Всего выигрышей в 250 р.......................... И• в 1 00 р..........................140

на сумм}·...................... 16.750 рублей.
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БАЛАНС
Бисертскпй куст.-пром. артели „ГВОЗДАРЬ“ на 1 апреля 1928 года.

на и мк п о в а ни к счет о в АКТИВ ПАССИВ

1. К а с с а.............................................................................. 299 17 __ __
2. Текущие счета и вклады в других учреждениях . 37 40 — . —
3. Товары для снабжения.................................................... 5176 88 — —

4. Товары для сбыта:
а) готовые, кустарные изделия...................... 3410 30 ! — —
б) сельско-хозяйственные товары.................. 159 90 ! — —

5. Сырье и материалы производства.............................. — — —
6. Производство......................................................................... — --- ! — —...

7. Паи и акции в других учрежден., ценные бумаги:
а) паи к акции . . . ■ .............................. 327 25 —
б) ценные бумаги................. .............................. — ■ — — —

8. И м у щ е с т в о:
а) строения............................................................. — — — ■ —
б) оборудование производства ..................... — — — *· -
в) прочее движимое, имущество...................... 172 90 — ---  .

9. Ч л е н ы............................................................................... 399 13 —— ' - ·- .
10. Ссуды членам........................................................................ — — —
11. С о ю з .............................................................................. 1080 66 X---
12. Разные лица и учреждения..............................· . . . 1576 43 2778 92
13. Векселя полученные ........................................ ....

14. К а п и т а л ы:
а) паевой................................................................. — — 1 пз 58
б) основной собственный...................................
в) основной заемный............................................

—
—- —

·*--

г) запасный ......................................................... — —— 82
д) специальный....................................................... — — 199 ,)2
е) амортизационный фонд .......................... — — --- ;
ж)другие фонды ....................................................

15. Вклады ............... · .
—

—
---- .. —*

16. Займы и специальные текущие счета...................... — — ---■ —
17. Векселя выданные . ....................................................
18. П р о д а ж а.....................................................................

—. — 4200 —

19. Нераспределенная прибыль прежних лет . ... — —■ —
20. Непокрытые убытки прежних лет..............................

21. Расход ы: 
а) текущего года 
б) на. будущее время......................

22. Д о х о д ы: 
а) текущего года . . .... .............  
б) на, будущее время......................

— 2664 73

Б А ЛАНС ..... 12640 02 ■ 12640 02

Председатель Правления Ив. Токарев.
Счетовод В. Пушкарев.
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БАЛАНС
Нижне-Исетского Ц. Р. К. Свердловского округа на 1 апреля 1928 года.

А К Т И В
Сумма 11 А С С 11 В Су'7а

руб. 1 к.руб. j к.

Касса.......................................... . 543 17 Векселя выданные.......................... 11175 ■—■

Товары (ирод, стоим.) .... . ; 19076. 35 Займы и вклады.......................... 372 55

Продукты, сырье и материал 6: 70 Разные учреЖд. и лица . . . . 821 > 08

Подотчетные суммы .... 7 68 Паевой капитал...........................  6663 77

Разные учрежд. и лица . . . 9196' 82 Основной „ ........................... 7794 90

Ценные бумаги и паи .... . ' 1197 71 Специал. фонды и капиталы . 4534; 46

Имущество................................ . 4669; 60 Наложений на товар . . . . 20749 67

Расходы общеторговые . . .

произвел, вперед . .

. ;■ 16980) 24

628. 47

Прибыл ............................................ 195 36

1 > а л а н с Г . .! 52306 74 Б а л а н с . . ; 52306; 74

Оборот за 1-е полугодие 1927-28 г........................ 179.906 п. 09 к.
Пайщиков на 1-е апреля 529 человек, средний пай 12 р. 60 к.
Среднее наложение на товар 10,81 %, к продажной стоимости.
Торговые расходы 9,44% к обороту.

Председатель Правления 11. Нечаев. ^"етовод Белобородов.

Председатель Правления И. Коряков.

БАЛАНС
Вышинского Общества Потребителей Драмильского района, Свердловского 

округа на 1 октября 1927 года.

А К Т И В Сумма
II А С С И В

¡ Сумма
руб. к. J РУ«· к.

•
Сч. Кассы ......................................  

„ Товаров (по ирод, стоим.) 
„ Цепных бумаг и паев в уч. 
„ Имущества ....................'. .
„ Заборщиков . ,..................... 
„ Союза П. 0...........................  
„ Разных лиц и учрежден. .

..... .

1042 19
15679; 35

744! 05
1355, 42

651 46
51 94

191 88

Сч. Займов.................................
„ Паевого капитала................
„ Основного зап. капитала .
„ Наложения на товары . .
„ Прибылей.............................

598
2240

J 1530
1490
3271

07
83
30

09

Баланс . . . | 19130 19 
II

Оборот по продаже товаров за 1! 
Наложения к продажной стоимости 
Торговые расходы к обороту . . . 
Пайщиков на 1 октября 492 чел.

Баланс . . .

126—1927 год . . . 166518 р. 71 i 
товаров.............. 9,68 %

................................. 6,76 %

19130 19
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Свердловской кустарно-промысловой кооперативной артели „ПЧЕЛА 
на 1-е октября 1927 года.

АКТИВ пассив.

Название счетов
Сумма

Название счетов
। Сумма

Руб. к. ! Руб. К.

1) Имущество (оборудован.) . 1685 1) Капиталы:

2) Паи и акции в др. учрежд. 336 75 Паевой...................................... 185| -

3) Касса и текущие счета . . 1542 63 Основной собствен................. 2117 40

4) Товары по сбыту .... 11127 02 Запасный................................. 3389 60

5) Товары и материалы но Специальный......................... 6972 63
•снабжению ......................... 13795 И

Фонд па инвалидность . . . 3000 —
6) Товары и матер, в производ. 572 35

. V м орт иза 1 щон ны й................. 122 10
7) Разные лица и учреждения:

2) Разные ища и учреждения:
Госорганы................................ 1654

100

—
Госорганы................................ — ■ —

Кооператив!!, организации . —
Кооперативн. организации . — —

Частные лица.....................■ . 1657 89
Частные лица......................... 9690 13

8) Расходы в счет будущего
года ......................................... 27 50 3) Доходы и прибыль . . . . 7021 62

Б алане . . . 32498

1

48 Балане . . . 32498· 48

Председатель Правления Печинйн.

Счетовод Шулин.

Уралобллит К 2111 Тираж 260Э

Свердловск. «Уралполиграф», типография «Гранит», ^аказ Л» 8179.

I



„ОКРУГ
ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ ЖУРНАЛ СВЕРДЛОВ
СКОГО ОКРИСПОЛКОМА И ГОРСОВЕТА

ТРЕТИЙ ГОД ИЗДАНИЯ
... . .................. * I ..........

Выходит по следующей программе:
1. Советское строительство. 2. Промышленность. 3. Ремес
ленно-кустарная промышленность 4. Сельское и лесное, 
хозяйство. 5. Торговля я цены. 6. Кооперация. 7. Финансы, 
налоги, кредит. 8. Коммунальное хозяйство. 9. Дорожное 
дело. 10. Культполитпросветработа. 11. Суд. 12. О пред
приятиях. 13. Городские заметки. 14. Труд и быт. 15. Ста
тистика Свердловского округа. 16. Краеведение. 17. Из прош
лого. 18. Жизнь районов. 19. В Окрисполкоме. 20. В Гор
совете. 21. Хроника. 22. Фельетон. 23. Справочный отдел.

24. Официальный отдел. 25. Об‘явления.

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА:
на год . . 7 р. 50 к. II на 3 мес. . . 1 р. 95 к. 
на полгода . 3 р. 90 к. Ц на 1 мес. . . — р. 65 к.

Цена отдельного номера 20 кон.

Деньги и всю корреспонденцию адресовать: 
СВЕРДЛОВСК, ОКРИСПОЛКОМ, журналу „ОКРУ Р.

Рукописи, присылаемые для помещения в журнале, должны 
быть написаны четко (по возможности на машинке) 

и только на одной стороне листа.
Необходимо обязательно указывать имя, отчество и фами

лию и точный адрес автора.
Все помещенные в журнале материалы оплачиваются по 
тарифу. Гонорар выдается и высылается на места дважды 

в месяц: 5-го и 20-го.

■ - ■ ................... ... ................ .. , .... ......... . ....... .. .................. .. ....................................................................................... Hl.llll.ll........ ............ .....

мааттияидж . .....«и . ......



Цена 20 кои.

УРАЛОБЛЛИТ № 2111.
СВЕРДЛОВСК, УРАЛПОЛИГРАФ 
ТИИ. аГРАНИТ». ЗАКАЗ Л 8179 

тир. 2вое.
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